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FECHA: MAYO 25 DE 2016 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Asalto violento a Centro Radiológico” 

 
“PRD ha pospuesto alianza: Berganza” 

 “Pacto PAN-PRD no depende de las dirigencias” 

 “ARROLLÓ A POLICÍA, HIJO DE CANDIDATA A REGIDORA” 

 
“PAN-PRD deben definir antes del 27” 

 
“¡Aún con vida!” 

 
“Anuncian operativo especial de seguridad en el estadio” 

 
“BOLETOS PARA LA FINAL HASTA EN $9 MIL” 

 
“Avala Legislativo iniciativa para reelegir a magistrada” 

 
“Acuerdan en Politécnico dar clases extramuros” 

 
“Compra superdepa… pero club lo veta” 

 “CAMe: a marchar de noche; analizan “triple” verificación” 

 
“Alzas a gasolinas, en el plan contra la contaminación” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Por vencer, plazo para sondeo de cara a coalición: Hasta el momento, ni el partido Acción 
Nacional ni el de la Revolución Democrática han solicitado autorización al IEE para llevar a cabo encuestas de 

opinión, a efecto de medir quién es el candidato a gobernador que se encuentra mejor posicionado. De acuerdo 

con el calendario electoral, este 27 de mayo es la fecha límite permitida para llevar a cabo encuestas o sondeos 
de opinión. Al respecto, la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo, Guillermina Vázquez 

Benítez, señaló que después de dicho plazo, ninguno de esos dos institutos políticos podría realizar encuestas de 
opinión entre la población. Además, aclaró que si se llevara a cabo una encuesta con el objetivo de medir al 

candidato mejor posicionado –Xavier Berganza o José Guadarrama-los resultados de dicho instrumento no 

podrían ser dados a conocer, únicamente se utilizarían para consumo interno. Entrevistada tras la sesión de este 
martes, Vázquez Benítez señaló que los plazos del calendario electoral ―están muy establecidos‖, por lo que tanto 

PAN como PRD tendría que llevar a cabo la encuesta antes del próximo 27 de mayo. Vázquez evitó emitir un 
posicionamiento sobre una posible alianza de facto y agregó que hasta el momento el IEE no cuenta con nada 

formal respecto a renuncia a la candidatura por parte del candidato del blanquiazul o del sol azteca. Por otra 
parte, la consejera presidenta expresó que a efecto de promover el voto entre la población, se han llevado a 

cabo distintas acciones como: la difusión de tres spots de radio en distintas lenguas; además de menciones de 

radio en español, ambos transmitidos por medio de 24 radiodifusoras en todo el estado; también espacios para 
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televisión en español transmitidos por medio de 10 televisoras locales. También se ha fomentado la participación 
ciudadana a través de carteles, lonas, redes sociales y bardas. (Yuvenil Torres, página 06) 

Criterio-Terminan mañana los debates: IEE: El presidente de la Comisión de Debates del Instituto Estatal 

Electoral (IEE), Salvador Franco Assad, precisó que mañana culminará la realización de estos ejercicios de 
confrontación de ideas entre los candidatos a diputados locales y a presidencias municipales. Al hacer un balance 

de los trabajos de la comisión, el consejero destacó que tres encuentros fueron cancelados por no cumplir con el 

requisito de contar con al menos dos participantes, pero dijo que la mayoría se ha llevado a cabo. Para este 
miércoles, expuso, están programados cinco debates, así como otros cinco encuentros el jueves‖. En total 

esperamos cerrar con entre 25 y 26 debates concertados, si se realizan los debates faltantes y los que se 
cancelaron‖, expresó. Franco informó que el encuentro entre candidatos a la gubernatura ha tenido la mayor 

penetración entre la población. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Crónica-Daría IEEH más de 23 mdp a partidos: Entregaría el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 23 millones 
987 mil 66. 4 pesos por concepto de bonificación al acreditar a representantes en mesas directivas de 3 mil 649 

casillas, de acuerdo con el consejero, Augusto Hernández Abogado, el organismo gestionaría otros dos millones 
de pesos que corresponderían a candidatos independientes. La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos 

discute el monto proyectado por bonificación electoral, el cual actualmente tiene un desfase de 3 millones 600 

mil pesos debido a que al principio de año no contemplaron al Partido del Trabajo (PT), Humanista (PH) y 
candidatos independientes‖. Inicialmente se contemplaban 20 millones de pesos, faltan 4 para partidos y lo de 

independientes, pero es un tema a considerar a partir de la resolución de tutelar los derechos humanos, será un 
precedente nacional porque somos el único estado del país que considera en su Código Electoral el 

financiamiento por bonificación‖. Los partidos políticos tendrán derecho a recibir una bonificación por actividad 
electoral, con base en el número de representantes de partidos debidamente acreditados ante las casillas. La 

representación para efectos de esta bonificación será de un representante por partido político en cada casilla 

electoral, el monto por urna es de diez veces el salario mínimo, es decir 2 millones 665 mil 229. 6 pesos en caso 
de que acrediten a los 3 mil 649‖. Sin embargo, habrá que hacer las previsiones financieras necesarias, y en ellas 

estaría la definición si les corresponde a candidatos independientes, que no tendría un impacto mayúsculo, se 
han hecho proyecciones financieras en caso de estimarlo y no sería un monto mayor a los 2 millones de pesos, 

más los 24 para partidos políticos‖. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Intensifica IEEH fomento a participación en comicios: Intensifican acciones para la participación 
y promoción del voto rumbo a la contienda del próximo 5 de junio, desde pinta de bardas, perifoneo aéreo y 

terrestre, spots en radio y televisión, uso de redes sociales, lonas, entre otros. La Comisión de Equidad de 
Género y Participación Ciudadana del Instituto Estatal Electoral (IEEH) realiza estas actividades para concientizar 

a la población hidalguense sobre la jornada comicial del 5 de junio. Martha Alicia Hernández, informó que 

continúa con la difusión de 3 spots de radio, en distintas lenguas autóctonas, Del 20 de mayo al 4 de junio 
iniciaron con transmisiones de spots las cadenas Cinepolis y Cinemagic, con una duración de 30 segundos 

principalmente en Pachuca, Tepeji del Río e Ixmiquilpan. Además, continúan con la distribución de carteles que 
invitan a participar ejerciendo el derecho al voto libre y razonado, difusión en redes sociales como Twitter, 

YouTube y Facebook, asimismo rotularon 93 bardas con distintos diseños, repartidos en lugares estratégicos en 

el estado. De igual forma, ocupan 52 sitios de edificios gubernamentales, bastidores y mamparas de uso común, 
lonas por cada municipio para la promoción del voto y participación ciudadana fijadas en lugares más visibles y 

concurridos. Realizarán perifoneo de forma aérea en distintas localidades y vía terrestre en los 84 municipios. El 
órgano electoral colocó dos espectaculares y en los últimos partidos de futbol en el estadio Huracán, efectuaron 

una exhibición de lonas del Instituto para invitar a los ciudadanos a participar en la jornada electoral del 5 de 

junio de 2016. También, asistieron a universidades y acordaron con la Delegada Federal del Consejo Nacional de 
Fomento Educativo (Conafe), Silvia Arleth Austria Escamilla, una estrategia para la promoción de la participación 

ciudadana entre grupos vulnerables, para ello participaron 2 mil 370 personas. (Rosa Gabriela Porter, página 
05) 
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El Independiente-Estarán en las boletas Guadarrama y Berganza: IEE: Las boletas de la elección para 

gobernador de Hidalgo ya fueron impresas, por lo que aparecerán en ellas José Guadarrama Márquez, candidato 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Francisco Xavier Berganza, aspirante de Acción Nacional (PAN), 

cuyos equipos iniciaron negociaciones para conformar alianza de facto‖. No se puede cambiar ningún nombre de 
ningún cargo, lo hicimos del conocimiento de los representantes de los partidos hace dos sesiones‖, informó la 

consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEE), Guillermina Vázquez Benítez. Durante entrevista al 
finalizar sesión del consejo general, indicó que el organismo a su cargo no tiene hasta el momento declinación 

alguna de los dos candidatos‖. No hay nada formal, entonces estaremos a la espera‖. En coordinación con la 

junta local del Instituto Nacional Electoral (INE), iniciará la distribución de las boletas a los siete consejos 
electorales federales. Las fechas de entrega y recepción serán reservadas por motivos de seguridad. Perifoneo 

aéreo y promoción en cines. Durante el periodo del 28 de mayo al 4 de junio, el instituto llevará a cabo 
perifoneo de forma aérea en localidades del estado, para invitar a la ciudadanía a votar el 5 de junio. Del 20 de 

mayo y hasta el 4 de junio, inició la transmisión de spots de 30 segundos en los complejos de cine en el estado. 

Incluyó en el medio tiempo de los partidos de futbol del club Pachuca exhibición de lonas para invitar a la 
ciudadanía a participar en la elección. Esto, luego que PAN y PRD acusaron que el IEE no llevó a cabo campaña 

de difusión del voto en la entidad. (Víctor Valera, página 03) 

Énfasis-Esta semana llega paquetería electoral: En el trascurso de la semana se estarán recibiendo los 

paquetes con la documentación y paquetería electoral, misma que serán enviados a los siete juntas distritales 

electorales federales del INE para su distribución en los municipios. A 13 días de la elección del 5 de junio, 
Guillermina Vázquez Benítez presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo señaló que por motivos de 

seguridad, para salvaguardar la documentación a utilizar el día de la jornada, estas actividades se manejaran 
discretamente‖. Sabemos que el tema logístico del manejo de la documentación electoral es un tema delicado; 

por eso no podemos dar más detalles sobre este proceso. Sin embargo esperamos recibir los paquetes 

electorales en los próximos días‖, señaló la consejera. Una vez que se tenga la documentación, los Capacitadores 
Asistentes Electorales (CAE) se encargarán de entregar, unos días antes de la jornada electoral, los paquetes a 

los presidentes de casilla. De acuerdo con el último corte del listado nominal, en Hidalgo podrán votar 2 millones 
022 mil 618 ciudadanos. Es decir que dentro del paquete electoral se estarían recibiendo igual número de boletas 

electorales, además de un extra que se estarían distribuyendo en casillas especiales y para que puedan votar los 
representantes de partidos políticos que estén en las casillas el día de la elección. (Omar Bravo, página web) 

News Hidalgo-Brindan capacitación a todos los órganos del IEE: La Dirección Ejecutiva de Capacitación y 

Organización Electoral llevó a cabo la tercera capacitación a todos los órganos desconcentrados del Instituto 
Estatal Electoral (IEE). Esta capacitación fue llevada a cabo a través de 7 sedes: Ixmiquilpan, Jacala, Tulancingo, 

Huejutla, Zacualtipán, Tula y Pachuca, se programaron dichas sedes para aprovechar y maximizar el tiempo de 

los recorridos, así como para eficientar nuestros recursos humanos y materiales. Se impartieron temas sobre 
sellado, enfajillado y conteo de boletas electorales, mecanismos de recolección de los paquetes electorales el día 

de la jornada electoral, de la sesión especial de cómputos distritales y municipales, haciendo énfasis en las 
responsabilidades específicas de los funcionarios electorales, así como en los supuestos de recuentos parciales o 

totales que prevén los multicitados lineamientos. También se capacitó sobre los supuestos y criterios que ha 

emitido la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación respecto de los votos válidos y 
votos nulos, específicamente para la sesión de cómputos, no así para el escrutinio y cómputo en casillas. Al 

respecto el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión Permanente de Capacitación Electoral y Educación 
Cívica, Uriel Lugo Huerta comentó si bien esta capacitación no está señalada en el Calendario del Proceso 

Electoral, resultaba fundamental instruir a las y los funcionarios que integran todos los Consejos Electorales sobre 
lo establecido en los lineamientos para el desarrollo de las sesiones de cómputos municipales y distritales del 

miércoles posterior a la jornada electoral, lo cual refrenda el compromiso de este Instituto por profesionalizar las 

funciones de compañeras y compañeros de estos Órganos Desconcentrados. Y agregó que estos trabajos son 
realizados gracias a los esfuerzos coordinados de las compañeras y compañeros, Consejeros Electorales, 

Secretario Ejecutivo, Directoras y Directores Ejecutivos, Titulares de Unidades, así como de funcionarias y 
funcionarios de las distintas áreas del Instituto, a quienes reconoció y especialmente agradeció por su 

profesionalismo, conocimiento de los temas y sobre todo la disposición para hacer de este esfuerzo, un trabajo 

en equipo. (Redacción, página web) 
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Punto por Punto-Capacitan a más de 700 funcionarios que integran los consejos Electorales: La 
Dirección Ejecutiva de Capacitación y Organización Electoral llevó a cabo la tercera capacitación a todos los 

órganos desconcentrados del Instituto Estatal Electoral (IEE). Esta capacitación fue llevada a cabo a través de 7 

sedes: Ixmiquilpan, Jacala, Tulancingo, Huejutla, Zacualtipán, Tula y Pachuca, se programaron dichas sedes para 
aprovechar y maximizar el tiempo de los recorridos, así como para eficientar los recursos humanos y materiales. 

Se impartieron temas sobre sellado, enfajillado y conteo de boletas electorales, mecanismos de recolección de los 
paquetes electorales el día de la jornada electoral, de la sesión especial de cómputos distritales y municipales, 

haciendo énfasis en las responsabilidades específicas de los funcionarios electorales, así como en los supuestos 

de recuentos parciales o totales que prevén los multicitados lineamientos. También se capacitó sobre los 
supuestos y criterios que ha emitido la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

respecto de los votos válidos y votos nulos, específicamente para la sesión de cómputos, no así para el escrutinio 
y cómputo en casillas. Se capacitaron a poco más de 700 funcionarios y funcionarias que integran todos los 

Consejos de este órgano. Al respecto el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión Permanente de 
Capacitación Electoral y Educación Cívica, Uriel Lugo Huerta comentó que si bien esta capacitación no está 

señalada en el Calendario del Proceso Electoral, resultaba fundamental instruir a las y los funcionarios que 

integran todos los Consejos Electorales sobre lo establecido en los lineamientos para el desarrollo de las sesiones 
de cómputos municipales y distritales del miércoles posterior a la jornada electoral, lo cual refrenda el 

compromiso de este Instituto por profesionalizar las funciones de compañeras y compañeros de estos Órganos 
Desconcentrados. Y agregó que estos trabajos son realizados gracias a los esfuerzos coordinados de las 

compañeras y compañeros, Consejeros Electorales, Secretario Ejecutivo, Directoras y Directores Ejecutivos, 

Titulares de Unidades, así como de funcionarias y funcionarios de las distintas áreas del Instituto, a quienes 
reconoció y especialmente agradeció por su profesionalismo, conocimiento de los temas y sobre todo la 

disposición para hacer de este esfuerzo, un trabajo en equipo. (Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Instituto al margen de una posible alianza de facto PAN-PRD: La consejera presidenta del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Guillermina Vázquez Benítez, informó que en tanto no se tenga 

conocimiento de manera oficial en torno a la consolidación de una alianza de facto entre los candidatos a la 
gubernatura del estado Francisco Xavier Berganza Escorza del Partido Acción Nacional (PAN) y José Guadarrama 

Márquez del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el instituto se mantendrá al margen de dichos 
acuerdos. Por lo anterior Vázquez Benítez, señaló que aunque los dirigentes y candidatos han hablado de 

acuerdo para la realización de una alianza de facto e incluso lo han hecho de manera pública a través de ruedas 

de prensa, en el IEEH no se tiene una propuesta formal para esto‖. Estamos en la recta final de las campañas, de 
acuerdo a lo que marca el calendario electoral, y en el IEEH no tenemos un oficio en que se haga el 

señalamiento al respecto‖ y destacó que en caso de que se haga dicha alianza, los nombres de los dos 
candidatos, el que encabece y el que decline a favor del otro, aparecerán en las boletas electorales. De igual 

forma refirió que las dirigencias estatales deberán analizar bien sus decisiones, ya que si tienen alguna intención 

de modificar los candidatos de sus planillas, los nombres de los sustitutos no aparecerán en las boletas 
electorales, ―los partidos políticos deben estar conscientes en que aunque la ley electoral permita el cambio de 

candidatos un día antes de la jornada electoral, las boletas electorales ya están impresas y por ende los nombres 
de quienes sean sustitutos no aparecerán‖―. Los representantes de partidos fueron informados sobre la impresión 

de las boletas, no hay sorpresa‖, dijo y agregó que la papelería será entregada a los Consejos Municipales y 
Distritales en coordinación de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE); y que por cuestiones de 

seguridad mantendrán reservadas las fechas y se informará posterior a este procedimiento. (Raúl Pérez, 

página 5A) 
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Plural-Continúa la capacitación a los órganos descentralizados del IEEH: La Dirección Ejecutiva de 

Capacitación y Organización Electoral llevó a cabo la tercera capacitación a todos los órganos desconcentrados 
del Instituto Estatal Electoral (IEE). Esta capacitación fue llevada a cabo a través de 7 sedes: Ixmiquilpan, Jacala, 

Tulancingo, Huejutla, Zacualtipán, Tula y Pachuca, se programaron dichas sedes para aprovechar y maximizar el 
tiempo de los recorridos, así como para eficientar los recursos humanos y materiales. Se impartieron temas sobre 

sellado, enfajillado y conteo de boletas electorales, mecanismos de recolección de los paquetes electorales el día 
de la jornada electoral, de la sesión especial de cómputos distritales y municipales, haciendo énfasis en las 

responsabilidades específicas de los funcionarios electorales, así como en los supuestos de recuentos parciales o 

totales que prevén los multicitados lineamientos. También se capacitó sobre los supuestos y criterios que ha 
emitido la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación respecto de los votos válidos y 

votos nulos, específicamente para la sesión de cómputos, no así para el escrutinio y cómputo en casillas. Se 
capacitaron a poco más de 700 funcionarios y funcionarias que integran todos los Consejos de este órgano. Al 

respecto el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión Permanente de Capacitación Electoral y Educación 

Cívica, Uriel Lugo Huerta comentó que si bien esta capacitación no está señalada en el Calendario del Proceso 
Electoral, resultaba fundamental instruir a las y los funcionarios que integran todos los Consejos Electorales sobre 

lo establecido en los lineamientos para el desarrollo de las sesiones de cómputos municipales y distritales del 
miércoles posterior a la jornada electoral, lo cual refrenda el compromiso de este Instituto por profesionalizar las 

funciones de compañeras y compañeros de estos Órganos Desconcentrados. Y agregó que estos trabajos son 
realizados gracias a los esfuerzos coordinados de las compañeras y compañeros, Consejeros Electorales, 

Secretario Ejecutivo, Directoras y Directores Ejecutivos, Titulares de Unidades, así como de funcionarias y 

funcionarios de las distintas áreas del Instituto, a quienes reconoció y especialmente agradeció por su 
profesionalismo, conocimiento de los temas y sobre todo la disposición para hacer de este esfuerzo, un trabajo 

en equipo. (Redacción, página web) 

Síntesis-PAN-PRD deben definir candidato antes del viernes, señala el IEEH: Si los candidatos del PAN 
y PRD al gobierno del estado no se ponen de acuerdo antes del 27 del mes en curso para una alianza de facto, 

no podrán celebrar encuestas para conocer las preferencias y concretar una candidatura común, aseguró la 
consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral, Guillermina Vázquez Benítez. Luego de encabezar la segunda 

sesión ordinaria del mes en curso, donde se aprobó el espacio designado como bodega electoral en el proceso 
actual, así como el nombramiento de solamente 32 funcionarios electorales que podrán acceder a la misma, la 

titular del IEEH, afirmó que de acuerdo a lo establecido en la ley en la materia es hasta el 27 del mes en curso 

en que se puede realizar todo tipo de encuestas, incluso las que pretenden el PAN y el PRD para una alianza de 
facto‖. De acuerdo con la ley ellos tendrían que buscar a las empresas que la llevarían a cabo, pero tendrá que 

ser con una empresa acreditada y el plazo que se tiene para este tipo de actividades vence el 27 del mes en 
curso, por lo que después ya se tendría que aplicar la sanción respectiva, de acuerdo como lo marca la ley". La 

consejera presidenta afirmó que hasta el momento ante la instancia electoral a su cargo no se tiene petición 

alguna de que se haya solicitado ya la celebración de alguna encuesta en ese sentido, además de asegurar que 
tanto el IEEH como los partidos y actores políticos tendrán que ajustarse a la ley. Acuerdan bodega para 

resguardo de materiales Poco antes, en la sesión ordinaria; además de la designación de la bodega electoral y los 
funcionarios que podrán entrar a la misma. De igual forma se aprobaron las propuestas de cambio presentadas 

por PRD a su planilla de candidatos a diputados de mayoría relativa en los distritos III y VII de San Felipe 

Orizatlán y Mixquiahuala, así como la del PAN para la sustitución de integrantes en las planillas a ediles en los 
municipios de Mineral del Chico, Nicolás Flores, Tecozautla y Zempoala. En la misma sesión se aprobaron los 

cambios de planillas propuestos por el PRD para los municipios de Pachuca, Singuilucan y Tulancingo, además de 
la solicitud de sustitución en la planilla para alcalde en el Municipio de Villa de Tezontepec, de la alianza Un 

Hidalgo con Rumbo, entre el PRI, el PVEM y Nueva Alianza. Asimismo, en la sesión ordinaria los integrantes de 
Pleno, aprobaron los nombramientos para cubrir las vacantes de Coordinador Electoral del Consejo Municipal de 

Apan y de las vacantes de la estructura de los Consejos Municipales de Emiliano Zapata y La Misión. También 

rindieron informes las comisiones de Capacitación y Organización Electoral Permanente de Radio y Televisión, de 
la Secretaria Ejecutiva y la de Equidad de Género y participación Ciudadana. (Jaime Arenalde, página 03) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Abre MC puertas a Montealegre: El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Christian 

Pulido Roldán, aseveró que ―sería bueno‖ que Roxana Montealegre, regidora panista de Pachuca, además de 
apoyar a Antonio Mota Rojas por el ayuntamiento capitalino, se sume a su instituto, en la cual ―tiene las puertas 

abiertas‖―. La invito a que se sume a Movimiento Ciudadano‖, pues uno de los ejes rectores de este partido es 
―empoderar a las mujeres‖, afirmó el líder partidista a través de un comunicado. Con ella, afirmó, podrían lograr 

proyectos ―interesantes‖ y benéficos para la sociedad, dado su trayectoria y ―las buenas y novedosas ideas en 

materia de movilidad y activismo por los derechos peatonales‖―. Por lo que será bienvenida en Movimiento 
Ciudadano, ya que se tiene coincidencia con la postura en el tema de instalación de parquímetros y en otros 

rubros, además de que en este instituto político encontrará un total respaldo y apoyo, como en el instituto en el 
que milita (Acción Nacional) no se ha dado‖, añade el escrito. Pulido Roldán dijo ―es incoherente‖ que la fracción 

panista reclame a la regidora el apoyo que realiza ―como ciudadana libre‖ hacia un candidato de otro partido, 

cuando el PAN ha planteado realizar alianzas de facto ―y apoyar a otros colores‖. Asimismo, deslindó a MC de la 
manta en la que se realizan amenazan en Emiliano Zapata‖. En Movimiento Ciudadano creemos en hacer las 

cosas bien, en campañas propositivas‖, además de que el candidato por ese municipio, Antonio Espinoza, es una 
persona ―recta y honesta‖, afirmó. (Redacción, página 08) 

Milenio-Invitan a la panista Roxana Montealegre a sumarse a Movimiento Ciudadano (Redacción, 

página 12) 

Criterio-Buenos resultados para PES en Hidalgo, auguran: El Partido Encuentro Social (PES) obtendrá 

buenos resultados en el proceso electoral del estado Hidalgo el próximo 5 de junio, como consecuencia del 
trabajo serio de sus candidatos, afirmó el diputado federal Alejandro González Murillo. El coordinador del Grupo 

Parlamentario del PES en la Cámara de Diputados aseguró que los abanderados de ese instituto político son 

personas con perfiles serios, sin ―cola que les pisen‖ y conocedores de las necesidades de la gente. Dijo además, 
que en el PES es una obligación que los candidatos realicen campañas propositivas y sin ataques a sus 

contendientes, lo cual se ha cumplido en Hidalgo, a pesar de que los abanderados de otros partidos ―le están 
tirando‖ a ganar en los tribunales. Por ello, el legislador hidalguense advirtió, en conferencia de prensa, que el 

PES no permitirá que sus adversarios pretendan ganar en ―la mesa‖ lo que no logren en las urnas‖. Hoy les digo 

con toda seguridad: vamos ganando, la desesperación se ve. Nada más hay que ver la reacción de la gente; 
nada más hay que ver que hasta las propuestas nos han copiado, porque hasta eso se les acabó‖, subrayó 

González Murillo. Por último, el diputado Alejandro González subrayó que Encuentro Social está en pleno 
crecimiento en la entidad, debido a que ―la gente está creyendo en nosotros porque somos el partido de los 

ciudadanos‖. (Redacción, página 09) 

Milenio-Aspirantes de Nueva Alianza, son problema por 3de3: Molina: El presidente estatal del Partido 
Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina Hernández, aseguró que los candidatos de su partido no tienen problema en 

presentar su declaración patrimonial "3de3". Indicó que ya lo han estado haciendo aunque no precisó cuántos ya 
la han presentado‖. Ya la han estado haciendo, hicimos la invitación para que pudieran ellos ir cumpliendo con 

eso; yo no le veo mayor problema", sostuvo. El dirigente estatal aseguró que los candidatos de Nueva Alianza 

son gente que tiene un patrimonio muy modesto, "entonces no tenemos mayor problema, ni nada que ocultar ni 
mucho menos". Recordó que de un inicio de las campañas se les hizo la invitación a los candidatos que 

presentaran su declaración patrimonial‖. Esto abona la transparencia, hoy son tiempos de que todo mundo tiene 
que transparentar su actuar, sobre todo cuidando los temas del enriquecimiento y abuso de los recursos, pero la 

mayoría de nuestros compañeros son ampliamente conocidos por su forma de vida y su trabajo; no habría 

problemas de señalamientos, en lo absoluto nosotros estamos al margen", aseveró. Asimismo, Molina Hernández 
mencionó que hasta el momento las campañas de los candidatos del Panal "va muy bien". Mencionó que hay 

optimismo al interior del partido, "el día de ayer que estuvimos en la Huasteca vimos una fuerza turquesa muy 
grande en varios municipios como San Felipe Orizatlán, Huazalingo, Yahualica y Atlapexco, hay mucha ciudadanía 

que se está sumando, los últimos días de campaña van a ser muy importantes para mantener el paso". En 
cuanto cómo prevén el cierre de campañas a siete días de concluyan las actividades proselitistas, Molina 

Hernández confió que se tengan cierres fuertes para el partido‖. Fuerte en el sentido de mucho trabajo, falta 

recorrer todavía muchas localidades, reforzar el trabajo y que ojalá el proceso se siga conduciendo como hasta 
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ahora, con respeto. Las propuestas del partido son muy claras", concluyó el dirigente estatal. (Alejandro 
Reyes, página 12) 

Crónica-En el limbo alianza opositora: Hasta el momento no ha habido una repuesta concreta por parte del 

candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura, José Guadarrama Márquez, para la 
alianza opositora, afirmó el aspirante de Acción Nacional (PAN), Francisco Xavier Berganza Escorza. Señaló que 

pese a que la semana pasada las dirigencias de ambos partidos anunciaron que ya trabajaban los equipos de 

campaña de los dos candidatos para conformar el método mediante el cual uno de los declinara a favor del otro, 
no hay algo concreto. Indicó que no se necesita que las dirigencias lo avalen si así lo decide lo candidatos; sin 

embargo, Guadarrama no ha aceptado el hecho de realizar la encuesta que se planteó en su momento. 
Asimismo, reveló que el presidente del PRD, Ramón Flores Reyes, no ha estado disponible cuando lo buscan para 

hacer las negociaciones‖. Aún estamos a tiempo, se necesitan dos días para realizar la encuesta y uno más para 
dar a conocer los resultados, yo he estado dispuesto, incluso hago un llamado a los candidatos del Movimiento 

de Regeneración Nacional y del Partido del Trabajo, para que nos sumemos en un frente común, la cuestión es 

simple el que este arriba que siga con la campaña y los demás que declinen‖. Enfatizó que en todo momento ha 
estado dispuesto a llevar a cabo los acuerdos verbales que tuvo con Guadarrama antes de iniciar el proceso 

electoral; mas el aspirante ―amarillo‖ no ha aceptado hacer la medición, aunque confió en que aún se pueda dar 
la candidatura de unidad. (Jocelyn Andrade, página 04) 

Confían en concretar alianza de facto entre PAN y PRD (Roberto Reynoso, página 03) 

Crónica-Preocupa a partidos las estrategias de fomento: Preocupa a Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) algunas estrategias para la 

promoción del voto que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) implementó, por ejemplo que los mensajes no son 
focalizados a sectores poco participativos como los jóvenes o el uso de dependencias públicas para concientizar 

sobre acudir a las urnas. Para los representantes del sol azteca y Morena es necesario que el órgano electoral 

difunda los tipos de delitos, formas de denuncia, así como intensificar la sensibilización del sufragio entre la 
población universitaria. En tanto, Cornelio García del PAN, consideró preocupante que el Consejo Nacional de 

Fomento Educativo (CONAFE) participe con el IEEH en la promoción del voto, porque son instituciones que 
incluso apoyan a determinado partido político como el Revolucionario Institucional (PRI). (Rosa Gabriela 

Porter, página 05) 

Milenio-Oposición cuestiona al IEE (Janet Barragán, página 10) 

El Independiente-Consejera electoral es hermana de aspirante del PES: El Partido Acción Nacional 

(PAN) acusó que la presidenta del consejo municipal del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Agua Blanca es 
hermana del candidato a alcalde de Encuentro Social (PES) en dicho municipio. Se trata de la consejera municipal 

María Isabel Islas Gómez y del candidato del Partido Encuentro Social (PES) a alcalde Cristino Islas Gómez. Así lo 

señaló Cornelio García Villanueva, representante panista ante el consejo general del instituto electoral, quien 
agregó que cuenta con actas de nacimiento de ambas personas para comprobar el señalamiento. Al tener 

parentesco, ―puede enrarecer el proceso‖, apuntó García Villanueva, quien solicitó al instituto revisar los perfiles 
de las personas que se vayan a incorporar a los consejos municipales. El instituto argumentó que María Isabel ya 

se desempañaba como consejera de Agua Blanca antes de iniciar del proceso electoral de gobernador, diputados 

y 84 presidentes municipales, sin embargo el panista refirió que eso no exime de revisar el parentesco. (Víctor 
Valera, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Confirma TEEH a Pascual Charrez como candidato: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH) confirmó la candidatura de Pascual Charrez Pedraza como candidato del Partido Acción Nacional (PAN) 
por la presidencia municipal de Ixmiquilpan. Lo anterior, luego de que el representante del Partido del Trabajo 

(PT) ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo, Martín Becerra Delgadillo, interpuso un recurso de apelación 
ante dicho órgano jurisdiccional con el argumento de que Charrez Pedraza participó en dos procesos partidistas 

internos. El magistrado Javier Ramiro Lara Salinas expuso que el agravio que argumentó el representante del PT 

resultó inoperante e ineficaz, toda vez que omitió presentar pruebas, tales como convocatorias o solicitudes de 
registro. Cabe recordar que al inicio del proceso electoral, el PAN y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

suscribieron una alianza en 50 municipios del estado; Charrez, por el sol azteca, encabezaría la candidatura en 
Ixmiquilpan. Sin embargo, luego de que fue el propio TEEH quien disolvió la alianza PAN-PRD, el hermano de 

Cipriano Charrez decidió buscar la candidatura en el albiazul. Por otro lado, durante la sesión del tribunal, se 

confirmó la candidatura de Miriam Campoy como aspirante a la alcaldía de Molango por el PRD. Esteban Ruiz 
Hernández promovió un juicio para la protección de los derechos político-electorales, debido a que él encabezaba 

dicha candidatura; sin embargo, tras realizar sustitución de candidatura para cumplir paridad de género, el PRD 
designó candidata a Miriam Campoy. En otro punto, se ordenó al PAN (en un plazo de 24 horas) y al IEE (en un 

lapso de 12 horas) realizar sustitución de Andrea Domínguez y Gregoria González como candidatas propietaria y 

suplente a la quinta posición de regiduría en la planilla de Mineral del Monte, pues al ser una planilla que termina 
en número impar es posible repetir el género en las dos últimas fórmulas. Por último, se revocó el registro de 

Marlén Medina como candidata a diputada en la segunda posición por el principio de representación proporcional 
por el PRD, debido a que su recurso no contaba con firma autógrafa y ser presentado fuera del plazo establecido 

por la ley. (Yuvenil Torres, página 06) 
Milenio-Ordenan adecuar planillas tras resolver controversias (Janet Barragán, página 11) 

Crónica-Prioriza el derecho del ciudadano a ser votado (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Ordena TEH dar candidaturas a dos mujeres (Víctor Valera, página 04) 
Plaza Juárez-Pleno del TEEH resolvió juicios ponderando la equidad de Género (Redacción, página 

8A) 
Síntesis-Resuelve TEEH tres juicios sobre derechos políticos electorales (Jaime Arenalde, página 

03) 

C O N G R E S O 
Crónica-Sí a reelección de Ariadna Maricela Martínez Austria: Aprobó el Congreso, la reelección de 
Ariadna Maricela Martínez Austria como magistrada del Tribunal Superior de Justicia estatal (TSJEH), esto a 

propuesta de gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz. Dicha idea, a decir de los legisladores, cumple 
con los preceptos estipulados en el artículo 95 de la Constitución Política de Hidalgo. La magistrada Martínez 

Austria pertenece a la Segunda Sala Penal el Poder Judicial de la entidad. De acuerdo con al artículo mencionado, 

para ser magistrado del TSJEH se enumera que se debe ser mexicano e hidalguense por nacimiento, tener al 
menos 35 años de edad cumplidos y poseer al día de la designación título profesional como Licenciado en 

Derecho con una antigüedad mínima de 10 años, expedido por autoridad o institución legalmente facultada. 
Asimismo, gozar de buena reputación y no haber sido condenado por delito que amerite pena corporal de más de 

un año de prisión, pero si se trate de robo, fraude, falsificación, abuso de confianza u otro que lastime 

seriamente la fama en el concepto público, inhabilitará para el cargo, cualquiera que haya sido la pena. También 
haber residido en el país durante los dos años anteriores al día de la designación, así como no haber sido titular 

de alguna dependencia de la administración pública del estado, procurador General de Justicia del estado, 
senador, diputado federal, diputado local, ni gobernador del estado, durante el año previo al día de su 

nombramiento. Lo anterior fue durante los trabajos de la vigésima cuarta sesión del segundo periodo ordinario 

correspondiente al tercer año de ejercicio, siendo la presidenta de la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, 
Nadia Carolina Ruiz Martínez, quien dio lectura al dictamen. Posterior a la aprobación del dictamen, Ariadna 

Maricela Martínez Austria, rindió protesta como magistrada. A la sesión ordinaria asistieron el presidente del 
TSJEH, Juan Manuel Menes Llaguno, así como los demás magistrados y consejeros. (Jocelyn Andrade, página 

03) 
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Criterio-Reeligen legisladores locales a magistrada de Tribunal Superior (Axel Chávez, página 05) 
Uno más Uno-Reeligen a Ariadna Maricela Martínez Austria como magistrada del TSJEH (Roberto 

Reynoso, página 09) 

El Independiente-Pide Mendoza mejorar atención a la salud mental: Mendoza Cano presentó una 
iniciativa para adicionar un capitulo a la Ley de Salud para el Estado de Hidalgo, que trata sobre el tratamiento y 

atención de la salud mental de las y los hidalguenses. Mencionó que la salud mental actualmente incluye nuestro 

bienestar emocional, psíquico y social, afecta la forma en cómo pensamos, sentimos y actuamos en la vida, de la 
misma manera ayuda a determinar cómo manejamos el estrés, nos relacionamos con otras personas y tomamos 

decisiones. La salud mental es importante en todas las etapas de la vida, desde la niñez y la adolescencia hasta 
la edad adulta. Dio a conocer diversos estudios que mencionan que las enfermedades mentales son un fenómeno 

que incluye factores sociales y culturales, además que han incrementado en el mundo. De las 10 enfermedades 
más frecuentes y de alto costo entre la población, al menos cuatro son de tipo mental: epilepsia, depresión, 

alcoholismo y trastorno bipolar. Externó la preocupación por el aumento de suicidios en nuestro país, donde en 

2013 registraron 5 mil 900 casos, y en nuestra entidad 66 al año, datos que representan uno por ciento del total 
de muertes registradas, colocándose como la 14 causa de muerte y presentando una tasa de casi cinco por cada 

100 mil habitantes. Asimismo, dijo que más de la mitad de los suicidios son consumados por personas con 
trastornos depresivos y cerca de uno de cada cuatro está asociado con el alcoholismo. La esquizofrenia y la 

ansiedad son otros trastornos relacionados con las personas que deciden acabar con su vida. Reconoció que la 

Secretaría de Salud estatal implementa acciones para prevenir, tratar y rehabilitar enfermedades de ese tipo en 
los núcleos básicos ubicados en cada municipio y que son atendidas por un médico, enfermera, psicólogo y 

trabajadora social, cuyo objetivo es detectar, diagnosticar, tratar o referir al paciente a los centros de atención 
primaria en adicciones, a la unidad especializada para la prevención y atención de la violencia sexual y familiar o 

Villa Ocaranza. En la actualidad, relató, la salud mental se ha convertido en un tema trascendental a nivel 
mundial, nacional y local, por lo que es necesario crear no solo programas para la atención de las enfermedades, 

sino también establecerlas en la legislación, específicamente en la Ley de Salud para el Estado de Hidalgo, la cual 

en la actualidad solo menciona la atención a personas con problemas de salud mental, de esa manera se 
armonizaría con la Ley General de Salud, dedicando un capítulo completo para ese problema que requiere la 

atención adecuada. Concluyó mencionando que los esquemas de atención médica para el tratamiento de 
personas que padecen enfermedad mental, experimentan cambios continuos en función del desarrollo acelerado 

de la ciencia, de la mejor comprensión de los múltiples factores que intervienen en el origen y evolución de la 

enfermedad mental, así como de los recursos terapéuticos, físicos, humanos y financieros para su atención. Por 
lo que explicó que es necesario contar con un diagnóstico oportuno donde se promueva una cultura de detección 

temprana y tratamiento para las enfermedades mentales, lo que coadyuvaría a disminuir las muertes que se 
causan por estos padecimientos, por ello es necesario que en cuanto se presenten los primeros síntomas sean 

atendidos. (Redacción, página 06) 

El Independiente-Exhortan a intensificar campañas sobre derechos de mujeres con discapacidad: 
Diputados del Congreso estatal exhortaron a la Secretaría de Salud y al Instituto Hidalguense de las Mujeres 

(IHM) a fortalecer e intensificar las campañas enfocadas principalmente a mujeres con discapacidad física, y a 
sus familiares, para que conozcan que la maternidad, salud sexual y reproductiva son un derecho. La propuesta 

fue realizada por la legisladora del distrito con cabecera en Zimapán Matilde Rangel Otero, mientras que la 

lectura del acuerdo económico recayó en la diputada local María del Carmen Rocío Tello, quien dijo que las 
mujeres experimentan desventajas combinadas que están asociadas con el género y la discapacidad‖. Las 

personas con discapacidad física tienen necesidades afectivas y sexuales como todas las personas. Sin embargo, 
la sociedad tiende a desconocerlas existiendo la creencia de que físicamente no tienen sexualidad y que su 

rehabilitación se orienta a mejorar funciones que le permitan lograr su independencia‖, expresó. Buscan 

decretar ley de apoyo al servicio social. El legislador Juan Carlos Robles presentó una iniciativa para 
decretar la ley de apoyo al servicio social de Hidalgo, con la que buscan sentar bases para la organización, 

coordinación y prestación del servicio social remunerado en beneficio de las y los jóvenes y su vinculación con 
los sectores productivos. La legisladora Diana Montes Hernández presentó una iniciativa para reformar las 

fracciones séptima y octava del artículo 15 de la Ley para la Igualdad entre Mujeres y Hombres de Hidalgo en 
materia de adopción de medidas necesarias para la erradicación de la violencia de género y violencia familiar. La 
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iniciativa está firmada también por los diputados Eugenia Muñoz Espinosa e Indalecio Salas Crisóstomo. Además, 
en documentos en cartera arribó la iniciativa enviada por el presidente del Tribunal Superior de Justicia del 

Estado de Hidalgo (TSJEH) Manuel Menes Llaguno, quien solicitó que sean reformadas diversas disposiciones del 

código de procedimientos civiles para la entidad, (José Manuel Martínez, página 06) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Supervisa FOR unidad deportiva en Cardonal: El gobernador Francisco Olvera supervisó los 

trabajos de la tercera etapa de la unidad deportiva de Cardonal, la cual favorecerá a 46 comunidades y tres 

manzanas en esa demarcación. La obra tiene un avance físico de 90 por ciento y financiero de 85 por ciento, 
dichos recursos forman parte del Presupuesto de Egresos de la Federación 2015. La unidad deportiva está 

conformada por una cancha de futbol soccer, gradas, cuarto de máquinas y de servicio, baños, vestidores, caseta 
de vigilancia, cercado perimetral y obra exterior. El alcalde informó que el predio donde se ubica el complejo fue 

donado por los pobladores de la cabecera municipal. Minutos antes, las autoridades estatales y municipales 
también supervisaron los trabajos de la Unidad Básica de Rehabilitación (UBR), localizada en la cabecera 

municipal. El proyecto se ejecuta con aportación de la empresa Transcanada y municipal. Muestra un avance 

físico de 95 por ciento y 85 por ciento financiero. La UBR contará con área de psicología, consultorio, terapia 
ocupacional, electroterapia, mecanoterapia, estimulación temprana, estacionamiento, entre otras. Cascarita. El 

alcalde de Cardonal, Javier Pérez Cruz, retó al mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, a efectuar una cascarita 
en la que participen secretarios de gobierno del estado y secretarios municipales‖. Le decía al gobernador que, si 

era posible, podamos hacer un compromiso y nos echemos una cascarita en posteriores visitas, para 

prepararnos, sus secretarios y los secretarios del ayuntamiento, y vemos de a cómo nos toca‖, expuso el 
presidente municipal en medio de risas de los presentes y del propio mandatario estatal, así como de algunos 

funcionarios. (Érika Gutiérrez, página 10) 
Milenio-Supervisa Olvera obras de centro de rehabilitación (Redacción, página 15) 

El Independiente-Supervisa Olvera obras en Cardonal (Redacción, página 02) 
Capital Hidalgo-Verifica Olvera avance de obras en el Cardonal (Redacción, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Construyen Unidad Básica de Rehabilitación (Redacción, página 10A) 

Síntesis-Supervisa gobernador dos obras en Cardonal (Redacción, página 02) 
Uno más Uno-Supervisan obra en el municipio de Cardonal (Redacción, página 02) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
El Independiente-Presentan estrategia sobre derechos de la infancia: Eleazar García Sánchez participó 

en la presentación de la estrategia 25 al 25: objetivos nacionales de derechos de niñas, niños y adolescentes, 
cuyo propósito es generar una política de derechos de largo alcance para ese grupo poblacional. En el evento 

encabezado por el secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio, fue afirmado que el objetivo es garantizar a 
niñas, niños y adolescentes del país un futuro mejor, al dotarles de un mejor presente. Para cumplir con ese reto, 

indicaron que es indispensable atender factores como la educación, salud, alimentación, pero también 
implementar objetivos alineados y unir capacidades entre las autoridades de los tres órdenes de gobierno, 

acompañados siempre con la sociedad. En el salón Juárez de la Secretaría de Gobernación, plantearon que ese 

compromiso con la niñez de México no es opcional, sino que debe ser atendido en todas las regiones del país por 
las administraciones de los gobiernos para que el trabajo coordinado permita que ese sector de la población 

cuente con una mejor forma de vivir. El secretario de Gobernación dijo que si la estrategia requiere de acciones 
para beneficio de dicho grupo poblacional, deberán realizarse para lograr un cambio y una transformación en la 

materia. Destacó que la estrategia 25 al 25 contará con la colaboración de las Naciones Unidas, a través de la 

Unicef. Estuvieron presentes funcionarios federales de las distintas dependencias del gobierno de la República, 
integrantes de la academia y sociedad civil organizada, así como representantes de organismos internacionales. 

(Redacción, página 07) 
Capital Hidalgo-Pretenden garantizar derechos de infantes (Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Presentan estrategia “25 al 25” en PRO de la niñez (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Eleazar García en estrategia “25 al 25” (Redacción, página 12A) 
Síntesis-Participa alcalde en presentación de la “25 al 25” (Edgar Chávez, página 02) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

La fórmula Fayad 

Las campañas municipales son las más apretadas de la elección hidalguense, pues contrario a la de gobernador 
en donde las tendencias marcan un camino irreversible, en las demarcaciones se prevé voto diferenciado, voto 

útil y hasta voto de castigo. Al ser los municipios el primer contacto de la población con el gobierno, se padecen 
todo tipo de situaciones que repercuten en la vida de un pueblo, comunidad o ciudad. En Hidalgo, en sus 84 

municipios, la mayoría se conocen, han convivido por generaciones entre familias; los apellidos comunes se 

revuelven entre personajes locales, muchos son parientes y no lo saben, otros sí pero se hacen, y al final todos 
confluyen en un mismo entorno. De la localía política han surgido grandes grupos del poder en el estado, basta 

recordar Huichapan, Pachuca, Ixmiquilpan, Huejutla, zonas a las que antecede el mote de "Grupo" con el que 
han marcado su rumbo político y social. Es por ello que son tan peleadas las luchas por un ayuntamiento en 

donde el edil en turno puede comenzar una nueva dinastía o ser parte de una que lleva décadas en el poder. En 
algunas regiones, las familias en el poder tienen por tradición heredar la silla municipal como un acto de bondad 

en las mieles de la aristocracia post revolucionaria. Bajo este contexto qué puede conseguir quien aspira a ser 

gobernador. ¿Debe tener la supremacía en todos los aspectos, incluidos los municipios, a pesar de su aparente o 
supuesta autonomía legal? En Hidalgo podría darse el nacimiento de una nueva dinastía en donde el arrastre del 

candidato ganador dé el triunfo a los candidatos en municipios y diputaciones locales. De consumarse, sería el 
primer paso para la conformación de un grupo posterior en donde ya no se hablaría de un zona o municipio 

agrupado sino a Hidalgo. Mientras el candidato a mandatario estatal va solo en sentido hipotético, los demás se 

alían en planillas y coaliciones, para al final agarrarse de la figura mayor, la del aspirante a gobernador. Pasó con 
Enrique Peña Nieto en 2012 en donde candidatos al Senado en el estado se promocionaron con la figura del 

entonces candidato presidencial y ganaron. Ahora las fórmula es diferente, no hay fotos en conjunto, pero hay 
una misma línea de trabajo que parece estar rindiendo frutos, la de dejar que sea la figura principal del 

candidato a gobernador quien lleve de la mano a los demás. A favor se tiene que al ser un personaje mediático y 
carismático se sabe rápidamente aceptado por una buena cantidad de la población, pero por el otro lado, la 

sobre exposición puede llegar a ser tediosa y contraproducente para quienes buscan un triunfo muy local, como 

el de los municipios. Será el 5 de junio cuando se sepa qué tanto influyó la figura del ganador de la contienda 
para el Ejecutivo hidalguense, siendo éste proceso único y particular tanto por la selección de sus protagonistas 

como por el organizador y árbitro garante de la contienda, el desde ahora prístino Instituto Estatal Electoral 
quien por su actuación será el peor de los juzgados.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
Vaya ridículo del cantante y del profesor que se aferran a la candidatura con uñas y dientes 

 Algo debe tener la candidatura para que no la quieran soltar, pese al supuesto acuerdo que desde hace varios 

días hicieron los dirigentes del PRD y del PAN RAMÓN FLORES y ASAEL HERNÁNDEZ, dizque para que la 
alternancia fuera una realidad en el estado y la democracia fuera cierta, mediante el camino de un acuerdo en el 

que los representantes de los candidatos JOSÉ GUADARRAMA Y FRANCISCO JAVIER acordarían el método para 
que la declinación se diera con bases sólidas, que a todos dejara satisfechos. Eso se dijo, pero qué va. A la mera 

hora ni Pepe ni don Pancho dan su brazo a torcer, y los dos se dicen ganadores en la lucha por la candidatura, 

de tal manera que dejan de lado el compromiso de sus presidentes y hacen el ridículo más espantoso de los 
últimos años en la historia política de Hidalgo, en una lucha que para muchos es de peso o de muchos pesos, 

porque el aviso de OMAR FAYAD muchos días antes de que se diera a conocer la supuesta Alianza de Facto, 
exhibió una jugada grilla que no acaba de cuajar por el don de profecía del candidato del PRI, que vaya que si 

les hizo daño a los perredistas y panistas. Un daño tan fuerte, que no acaban de reponerse y lo más seguro es 

que no les dé tiempo de recomponer su barco que hace agua por todos lados.  
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El cantante dice que no se va, no se va y no se va 
El día de ayer dio conferencia de prensa FRANCISCO JAVIER, y palabras más palabras menos, dijo que no se va, 

que su campaña va viento en popa y que en todo caso quien no contesta es GUADARRAMA, que hace como que 

no oye, pese a compromisos previos sobre la alianza, que en cierto momento comprometió para unos 20 días 
antes de la elección para que permitiera campaña fuerte, pero que ahora no hay eco de parte del profesor para 

el compromiso de que declinaría quien estuviera abajo en las estadísticas. Como quien dice, el profesor se hace 
el sordo, al ver que las encuestas no le favorecen, o por lo menos eso se entendió. Claro, unos días antes el 

profesor en SU conferencia había dicho que desde luego no declinaría porque va delante de todos y así no se 

puede, y que va a estar en la boleta del 5 de junio.  
 

Ninguno de los dos se quiere bajar del caballo.  
Aferrados con uñas y dientes a la candidatura, aunque sepan, porque las encuestas serias dicen que no tienen la 

menor opción ante Omar, porque la candidatura algo tiene que los hace perder el sentido común o porque algo o 
mucho deja de premio como lo dijo el candidato del PRI, y que conforme crece el sainete la duda crece más en 

cuanto a la posibilidad de que los 50 milloncitos sean una realidad.  

 
Ninguno de los dos le gana a Omar… pero dicen que quien debe declinar es Guadarrama 

Los que saben del análisis político dicen que ninguno de los dos candidatos de la oposición le gana a OMAR, vaya 
ni juntos en la supuesta alianza si es que finalmente se da, porque les lleva tal ventaja que la pela que les va a 

recetar es de padre y señor mío. En caso de que se dé la declinación, señalan los enterados, que quien debe 

bajarse del caballo es GUADARRAMA, porque pese a su discurso de victoria anticipada y todo lo que dice, ha 
venido a la baja y ya no le dice nada a muchos hidalguenses que ven en el profe a un político de salida que FUE 

en un tiempo una figura, Pero que YA NO ES. En cambio FRANCISCO JAVIER por lo menos es divertido, aunque 
tampoco es una propuesta para ganar. Así las cosas de dos candidatos que hablaron de unir esfuerzos siempre y 

cuando el que renuncie sea el otro… con la necedad de que ahora no se quieren bajar del caballo… y se asegura 
que por razones de peso, de muchos pero muchos pesos… como dijo Omar Fayad.  

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Plaza Juárez-Dese por Enterado… 

 

Avísenles porque capaz que declinan los dos al mismo tiempo 
Aseguran algunos que es imposible, pero como van las cosas, no dude que con esa capacidad de comunicación 

que tienen las dirigencias del PAN y PRD en el estado, se les olvide informar al de enfrente que el otro ya declinó 
a su favor, y en una de esas los dos declinan al mismo tiempo. Me explico: en la mañana el profesor 

Guadarrama, en conferencia de prensa, con lágrimas en los ojos al tiempo que acaricia un veliz que lleva en su 

diestra, declara en conferencia de prensa: ―luego de analizar la encuesta realizada por la prestigiada firma 
―Consultores Anaeróbicos en Opinión‖, he decidido declinar en mi intención de buscar la gubernatura del estado, 

y convoco a todos mis seguidores a dar su voto a favor del candidato del PAN, Francisco Xavier Berganza‖. De 
inmediato un ayudante le rumora al oído: ―profesor, que el Francisco Xavier ha hecho lo mismo en estos 

momento. Que nos hemos quedado sin candidato tanto el PRD como el PAN‖. Pero duchos como son los equipos 
de comunicación de inmediato subirían a su feis: ―En maldita acción de confusión, miembros del PRI con engaños 

y feas tentaciones, hicieron que al mismo tiempo nuestros candidatos declinaran a favor del otro. Anunciamos 

marcha y denuncia por semejante atentado a la libre declinación de candidatos‖ 
 

En tanto, el siempre perspicaz profesor insiste: es elección de dos 
Todavía ayer por la tarde, el candidato perredista al gobierno de la entidad, José Guadarrama Márquez, aseguró 

que la elección del 5 de junio ―es contienda de dos, yo merengues y Omar Fayad‖. Y del cantante ni sus luces, 

con todo y que en sus espectaculares insiste en poner que ―ya ganamos‖―. ¿Ya ganamos?‖. Pues si se comprueba 
lo que muchos rumoran, seguro que ya ganó pero él solito. Por lo mientras el profe no declina, no declina y no 

declina.  
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El suculento negocio del fútbol 
Suertudos, vaya que lo son, porque llegan a la final en una coyuntura política única, y a lo mejor ganan. Nadie se 

opone al espíritu tuzo que a todos nos invade, pero de ahí a colocarlos otra vez como las almas de la caridad, es 

otro asunto. El Imperio Tuzo se alimenta de estos momentos. Han demostrado una y otra vez que lo 
fundamental para ellos es el negocio, el bisne, el billelle pues. No nos vayamos a confundir. Estupendos 

empresarios, sin duda, pero poco solidarios con un estado como el nuestro que les ha dado todo, a cambio de 
nada. Porque eso de que Pachuca y todo el estado es conocido nada más por ellos, que se los crean en otra 

parte, porque yo no. No se equivoque. De este campeonato sacarán pingües ganancias. El fútbol siempre ha sido 

un negocio, un excelente negocio.  
 

(Redacción, página web) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Con el caballo cansado  
Hace una semana, trascendió la noticia que anunciaba las negociaciones entre las dirigencias estatales de los 

partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, pues uno de sus candidatos a la gubernatura habría de 
declinar. En ese momento, se entendió que ambos partidos se daban por derrotados en esta contienda. Por eso 

es que este martes, en Tepeji del Río, municipio de vocación textilera, se escuchó decir a Omar Fayad, 

abanderado de la alianza Un Hidalgo con Rumbo, "yo ya gané". Así, el senador con licencia remató con la frase: 
'Algunos andan con el caballo cansado y se olvidaron de recorrer los municipios del estado". En la capital, este 

mismo martes, se escuchó decir a Francisco Xavier, candidato del Partido Acción Nacional, que espera aún la 
declinación de José Guadarrama, candidato perredista. Mientras, el de Jacala, aseguró en conferencia de prensa, 

que el nombre de José Guadarrama Márquez sí aparecerá en las boletas del 5 de junio. ¿Acaso alguien le dijo al 
"profe" que su nombre sería borrado de las papeletas? Con semejante afirmación ¿Buscaría el profesor reinventar 

el hilo negro? En fin. Las campañas proselitistas están a punto de concluir, en tanto, las dirigencias estatales de 

los denominados "partidos" "más fuertes" siguen dando palos de ciego‖. Canibalismo' es lo que se respira en los 
pasillos de Acción Nacional, las estructuras tricolores no quieren jalar con la fórmula de Trujillo en la capital 

porque acusan "despotismo y malos tratos", en tanto que la diligencia del PRD tampoco atina encontrar la 
estrategia que les permita conservar el llamado "corredor amarillo" en la Sierra Gorda. Si blanquiazules y 

aurinegros, entienden que la carrera por la gubernatura la tienen perdida, deberán en consecuencia evitar "soltar 

balas al aire" y canalizar el dinero público que aún tienen para apoyar a sus abanderados a ediles, donde tal vez 
podrían hacer algo.  

 
(Edmundo Pineda, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
Las mentiras del imperio tuzo 

No hay duda que la emoción y alegría embarga a la afición de los Tuzos del Pachuca que tras varios años vuelve 
a disputar un título del futbol profesional esta vez ante rayados de Monterrey lo que deportivamente es justo 

porque lo harán el primero y segundo lugar del torneo regular lo que no sucede a menudo. El presidente de la 

Promotora del Club Pachuca, S. A. de C. V. Jesús Martínez Patiño quien ya olvidó el desaire al entonces 
gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, cuando sin la cortesía de avisar, invitó al presidente Felipe Calderón 

Hinojosa al palco del club, bajo el argumento de que los hijos del panista son fans Tuzos, esta vez apareció como 
gran anfitrión del secretario de Gobernación. Recordemos que bajo prebendas de los gobiernos de Jesús Murillo y 

en particular el de Manuel Ángel Núñez lograron edificar el Imperio Tuzo, hoy con equipos en España, Argentina 

y Costa Rica; además de la Universidad del Futbol, el hotel Camino Real y el centro de convenciones Tuzo Fórum, 
construidos sobre 17 hectáreas donadas por el gobierno. Para curarse en salud Martínez Patiño, ante una posible 

derrota dijo que la final será cantera contra cartera aludiendo las contrataciones de Monterrey, en algo que se 
equivoca sobre todo si habla de cantera, porque sin quitarle mérito alguno a los canteranos Tuzos que tienen alto 

nivel, los que juegan regularmente son tres: Lozano, Pizarro y Gutiérrez, ninguno nacido en Hidalgo. Mientras 
rayados alinea regularmente a cuatro canteranos: Orozco, Mier, Zavala y Montes, con la pequeña diferencia que 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

15 de 27 

1155  

los tres primeros son originarios de Nuevo León; asín que el señor Jesús Martínez debe tener más cuidado en sus 
declaraciones, porque no miente al hablar de la producción de jugadores del Pachuca, pero la mayoría con fines 

comerciales no deportivos.  

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 

 
 Se escudan en el PES para amenazar a una reportera 

Amparados ahora en el Partido Encuentro Social (PES), un grupo de ―políticos‖ del municipio de Tizayuca, han 
iniciado una campaña de amenazas e infundios contra la reportera Imelda Córdova, corresponsal de 

Meridiano Vía Libre y la revista semanal Vía Libre, además de dirigir su propio portal en internet, denominado 
Conectados. Se trata de Luis Navarrete Fernández, candidato suplente a presidente municipal, así como Martín 

Alejandro Salinas, María Elvira Cabrera Trejo, Raquel Palacios y Claudia Gutiérrez Loredo, todos ellos integrante 

de la planilla que contiende por la alcaldía de Tizayuca, según consta en la denuncia presentada ante la 
Subprocuraduría del Sistema Acusatorio y Oral Centro de Atención Temprana RAC-SC-2016-01141. El enojo, del 

grupo que amenaza a la reportera, surgió luego que se conoció un video, circulado en un portal denominado 
Haciendas de Tizayuca, en el que Martín Alejandro Salinas, ―orienta‖ a un grupo de personas sobre la forma de 

invadir viviendas, previo pago de ―un contrato‖ de mil 800 pesos y la promesa de que si Mariana Lara Moran, se 

postulaba candidata y ganaba la presidencia con las siglas del PRI, tendría el apoyo del ―futuro gobernador‖ 
Omar Fayad Meneses, para tramitar las escrituras de esas viviendas. Incluso, en el video, Salinas sugiere que las 

invasiones no sean en grupo, sino ―de uno por uno‖ y sugiere la creación de una asociación civil, con el fin de 
obtener ―apoyos del gobierno‖―. El chiste, dice, es sacar un beneficio y san se acabó‖. También reveló su 

intención de ―invadir‖ parques públicos ―abandonados‖ para instalar tianguis, pero alguien habló de más y ―no se 
concretó‖ el proyecto. Ahora, Luis Navarrete y su grupo, han lanzado amenazas contra Imelda Córdova y su 

familia. El más reciente ―recado‖ vía Facebook es contundente: …conozco a tu familia que vive en el Nuevo 

(Tizayuca) mis respetos, pero los visitaré para expresar mi inconformidad. Otros mensajes soeces aparecidos en 
otras páginas arremeten contra la reportera, a quien acusan de orquestar una ―guerra sucia‖ y la vinculan con 

grupos del PRI y difunden fotografías en la que aparece ella haciendo su labor periodística. El PES, debiera vigilar 
a quienes recluta, y las autoridades hacer su labor, para evitar que las amenazas sean el pan de cada día.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-En la Mira… 

 

Oscuros intereses 
E n definitiva, la congruencia no es una de las principales cualidades de las agrupaciones de oposición en 

Hidalgo. A lo largo de su historia, partidos como Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática (PRD), 
por citar sólo los más importantes, no se han caracterizado precisamente por su actuar racional y transparente. 

Durante largos años, esos y otros institutos políticos han hablado hasta el hartazgo de la necesidad de derrotar 
en las urnas al Partido Revolucionario Institucional (PRI); sin embargo, a la hora de la verdad, terminan por 

imponerse intereses totalmente ajenos a esa voluntad de dar la batalla en el terreno electoral. Una de las 

pruebas más significativas de ello, se presentó en las elecciones de 1999, cuando se afirma que "un acto de 
traición" de Francisco Xavier Berganza-hoy de nueva cuenta candidato del PAN a la gubernatura del estado-hizo 

fracasar los intentos de que el extinto periodista Miguel Ángel Granados Chapa, participara en ese proceso con el 
apoyo de todos los partidos de oposición. Y a pesar de que aparte de ese acontecimiento, son múltiples los casos 

en los que motivos hasta cierto punto incongruentes han obrado en contra de los mismas agrupaciones 

opositoras al PRI, para los comicios del próximo 5 de julio surgen otra vez los oscuros intereses que van más allá 
de cualquier lucha electoral. Esas "raras" circunstancias primero obstaculizaron la conformación del entonces 

llamado Frente Amplio Opositor, a través del cual se hablaba de buscar la alternancia en el poder en la entidad, y 
ahora hacen lo propio para obstaculizar la coalición de facto que anunciaron los dirigentes estatales del PRD y del 

PAN. No obstante que se habla que en cuestión de horas se sabrá el nombre del candidato que habrá de declinar 
para que se concrete esa alianza y que, incluso, no son pocos los que aseguran que el "sacrificado" será el 
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representante del "sol azteca", José Guadarrama Márquez, resulta evidente que ninguno de los dos aspirantes a 
la gubernatura muestra verdaderos deseos de dejar su lugar. Se rumora con insistencia que sin importar los que 

han expresado los líderes partidistas, detrás de Francisco Xavier Berganza y del propio profesor de Jacala, hay 

gente "muy interesada" en hacer fracasar la coalición de facto. De otra forma es difícil entender que en franca 
contradicción a lo expuesto por las dirigencia perredista y panista, así como a las versiones que aseguran ya 

había un acuerdo económico para la declinación de Guadarrama Márquez, y éste salga ahora a negar que esté 
dispuesto a abandonar la contienda. Por lo tanto, habrá qué esperar lo que sucederá en los próximos días, pues 

se habla de que esta misma semana se sabrá si se concreta o fracasan otra vez los intentos del PAN y PRD de 

tener un candidato único. BLANCO SEGURO. En unos días más, el 5 de junio, tendremos elecciones y por lo que 
se ve el PRI con Omar Fayad se quedará con la gubernatura a pesar de la mala leche de los candidatos del PAN, 

Francisco Xavier, y del PRD, José Guadarrama, quienes con su actitud durante la campaña pero sobre todo el día 
del debate en que desataron los demonios que llevan dentro y con un poco de empuje de sus gentes lograron 

ser mal vistos por el electorado. Ahora que se ven perdidos buscan aliarse los dos para según ellos poder dar la 
batalla. Por otro lado el jefe de prensa del comité directivo del PAN un perfecto desconocido que en lugar de 

ayudar a su jefe lo mando al hoyo pues le echó a los medios de comunicación en contra por su inexperiencia y 

por querer justificar sus fracasos pensando que con esto ocultaría su mala relación con los diferentes medios. La 
pregunta que todos nos hacemos es en caso de una alianza, qué candidato representaría el café con leche que 

se haría. Guadarrama o Francisco Xavier, ya que ninguno de los dos sumaría sino al contrario cualquiera de los 
dos que fuese no contaría con los perredistas o en su caso con los panistas. El PRI, que tenía algunos problemas 

en Pachuca, hoy se han despejados las incógnitas, y Mirna Hernández empieza rápidamente a remontar los 

números para ganarle a sus contendientes.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 

 

El linchamiento 
Nada más salvaje que un linchamiento. Es terrible que una turba, por más razón que tenga, se convierta en juez 

y parte, y en cuestión de minutos decida si una o varias personas son culpables de algo que merece un castigo 
físico tan brutal como una golpiza, y la muerte. No valen las excusas del ―México profundo‖ o el ―México bronco‖. 

Un linchamiento es similar al que hacían los antiguos estadunidenses del llamado viejo oeste cuando atrapaban a 

un ladrón, o más tarde cuando una multitud mataba a un afroamericano por cualquier motivo. Ayer en San Juan 
Teotihuacán tres personas fueron acusadas de ser secuestradores. No queda claro qué fue lo que motivó la 

reacción de cientos de personas que decidieron hacer caso de la consigna que reza que ―la voz del pueblo, es la 
voz de Dios‖, y se dedicaron a tundir a golpes a dos hombres y una mujer, con saldo de dos muertos, entre ellos 

la fémina atacada. ¿Hubo justicia en el linchamiento? Por supuesto que no. La sociedad no conoce bien cuál fue 

el crimen que presuntamente cometieron los agredidos, y a como va la cosa no lo sabrán nunca. ¿Eran 
delincuentes los tres atacados? Tal vez sí, pero se convirtieron en víctimas sin posibilidad de defensa. Todos 

estamos hartos de que los delincuentes hagan y deshagan a sus anchas, y que puedan incluso matar a sangre 
fría, pero al actuar en masa los ciudadanos que buscan cobrarse una afrenta terminan convirtiéndose en 

delincuentes. Nadie puede hacerse justicia por su propia mano, porque precisamente eso es lo que no logran: 
hacer justicia.  

 

(Manuel Baeza, página 03) 
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Criterio-Narraciones… 

 
El mal humor social y la guasa del gobierno 

 
El mal humor social tuvo consecuencias fatales ayer en Atlatongo, Teotihuacán, en el Estado de México. Una 

nueva versión de Atento y una muestra más del hartazgo de la ciudadanía ante la falta de acción de los 
gobiernos de este país. Y mientras nuestros gobernantes se preocupan más por salir en la foto de los eventos 

deportivos, la sociedad busca blindarse de la delincuencia, la cual opera con impunidad en gran parte de nuestro 

país. Ayer, en Atlatonco la población mató a dos supuestos secuestradores. Una turba de 500 personas arremetió 
contra tres supuestos delincuentes. En Pachuca también vemos ese mal humor social. Es ya común ver en 

colonias populares mantas con advertencias para los delincuentes‖. Ratero, si te agarramos te linchamos‖.  
Es verdad que es un delito hacer justicia en propia mano, pero también es una realizad la falta de seguridad y de 

certeza a la población, que mira fotos de los mandatarios y los discursos de los candidatos, pero no ve acciones.  

Nada justifica el asesinato; sin embargo, este nuevo incidente en el Estado de México tampoco justica el actuar 
de las autoridades, incapaces de dar certeza a la población e incapaces de calmar a un pueblo que se siente 

agraviado. De ese mismo mal humor social nacieron las autodefensas, pueblos cansados de ser sometidos por la 
delincuencia organizada y rematados por las organizaciones políticas y gubernamentales. El gobierno del Estado 

de México, cuyo titular quiere ser presidente, detuvo a 18 personas, resultado de su incompetencia, de la 
contemplación y la furia. Seguramente, como pasó en Atenco, no habrá autoridades responsables y tal vez los 

responsables hasta busquen algún cargo de elección popular.  

 
(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que No solo Omar Fayad sumó a panistas y perredistas a su campaña, sino que ahora Mirna Hernández 

Morales, candidata a la presidencia municipal de Pachuca por la coalición Un Hidalgo con Rumbo, anunciará 
este día la adhesión de ex miembros del Partido del Trabajo y asociaciones políticas independientes quienes 

estarán promoviendo el voto a favor de la ex diputada federal. Al anuncio se sumará el ex dirigente del PT, 
Mariano Torres, quien ya parece más el objeto del deseo de todos los que quieren captar ajenos, por lo que 

algunos tricolores asientan pero dicen, aguas.  

 
:Que Hablando de Omar Fayad, sus estrategas de campaña no paran a pesar de las tendencias que marcan 

sondeos preliminares por lo que no desdeñan invitación o planeación alguna de evento por pequeño o grande 
que este sea. Ayer llenaron el ejido de Bominthza en Tula, un día después de que acudiera el candidato 

del PAN a la alcaldía, Manuel Hernández Badillo, esto con el objetivo de planchar todas las zonas que van 

pisando previamente sus contrincantes. Al más puro viejo estilo.  
 

:Que en Taquillo acusan que el presidente municipal Alberto Sánchez Flores obliga a los trabajadores del 
ayuntamiento para que acudan a los eventos del Partido de la Revolución Democrática y más aún si está 

presente el candidato José Guadarrama Márquez, pero eso no es todo, también denuncian que ha apoyado al 

comité municipal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), así que regidores de otros partidos 
ya alistan la respectiva denuncia ante la Fepade.  

 
:Que Roxana Montealegre ahora apoya al candidato de Movimiento Ciudadano, Antonio Mota Rojas, los 

dos son identificados con el grupo Universidad, sin embargo la panista asegura que nada tiene que ver esta 
relación con el hecho de apoyar a Mota y no a su compañera de partido, Yolanda Tellería, es más, dice que 

los panistas no están molestos con ella por voltear bandera y sumarse al partido donde milita su 

esposo Alejandro Olvera, recalca que no es “chapulina política”, pero a muchos no les queda claro su 
proceder.  

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 
 

"No se subsidia una caja negra que no se sabe para dónde van los recursos y muchas veces por eso los subsidios 

están maleados, terminan en bolsillos extraños, debe ser muy transparente; la movilidad es un derecho 
fundamental para acceder a otros derechos sociales‖ 

Luis Ricardo Gutiérrez Aparicio  
EXPERTO, SOBRE SUBSIDIO AL TUZOBÚS 

 

"Ni un voto a candidatos haraganes, golondrinos, que solo vienen cuando hay elecciones. Ni un voto al PAN o al 
PRD por no venir a hacer campaña; que no me contesten a mí, que se lo digan a la gente, como se los dije en el 

debate‖ 
Omar Fayad Meneses 

CANDIDATO DE COALICIÓN, SOBRE CONTRINCANTES EN LA ELECCIÓN 
 

"Ojalá que quienes ganen lo hagan con legitimidad, ello va a beneficiar a estados y municipios. Nos toca también 

a los partidos asumir esta responsabilidad, el IEEH ha hecho su parte mucho más que en cualquier otro proceso‖ 
Sergio Hernández Hernández 

REPRESENTANTE DEL PANAL ANTE EL IEEH, SOBRE PROMOCIÓN DEL VOTO 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que el secretario general de la Sección 15 del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo, está convocando al magisterio de 
la regional de Zacualtipán para que acuda a una reunión vespertina en el salón ejidal de la comunidad de 

Atopixco. El motivo del encuentro entre los profesores y el dirigente es tratar asuntos políticos y sindicales con 

motivo de la venidera elección local del próximo 5 de junio.  
 

Que entre el candidato a gobernador del Partido de la Revolución Democrática, José Guadarrama Márquez, y el 
senador Isidro Pedraza no dan color en cuanto a que mejore su relación personal y política, derivado de las 

diferencias por haber disputado la candidatura de su partido a la gubernatura del estado. El encono entre los dos 

actores políticos ocasiona que los seguidores del legislador Isidro Pedraza no se hayan sumado en favor de 
Guadarrama, situación que le restará votos.  

 
Que según importantes militantes de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, refiriéndose a 

la posible alianza de facto para llegar a la elección con un solo candidato a gobernador, cada día se desvanece 

más esa posibilidad, pues entre Guadarrama y Berganza Escorza se sienten con posibilidades de triunfo, aunque 
eso posiblemente no corresponda a la realidad. La militancia perredista no estaría dispuesta a exponerse a 

perder su registro y mucho menos quedar en los últimos lugares como fuerza política en el estado. Será cosa de 
esperar y saber que resulta.  

 
Que quien reapareció este martes en los escenarios políticos fue Daniel Ludlow; el panista encabezó el grupo de 

apoyo a su esposa y candidata a la presidencia municipal de Pachuca, Yolanda Tellería, aparición que, se 

comenta, busca darle un mayor impulso a las actividades proselitistas de la aspirante, además de aprovechar 
para hablar de sus intenciones por volver a los cargos públicos‖. Vamos a saludarnos más seguido‖, dijo, aunque 

no quiso revelar mayores detalles.  
 

(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 

 
Las finales tuzas suelen convertirse en una burguesía, impropia para el aficionado de a pie.  

 
(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 
Alianza cuajada, que no cuajó 

 Es de esperarse que de un momento a otro, uno de los dos candidatos a la gubernatura de Hidalgo, José 
Guadarrama del PRD, o Francisco Javier Berganza del PAN, anuncien su declinación para favorecer al otro, 

y de este modo dar vida-en las postrimería de las campañas-, a una ―Alianza de Facto‖, que a estas alturas ha 

perdido razón de ser, y sí en cambio sólo provocará una enorme confusión de sus potentes votantes, que podría 
traducirse en un caudal de votos anulados. Luego que la semana pasada la dirigencia de los dos institutos 

políticos señalados, dieron a conocer que finalmente concretarían una alianza, es el momento en que tanto 
panistas como perredistas se preguntan en qué parte de la negociación van las pláticas Guadarrama-

Berganza, toda vez que pareciera el asunto estaba decidido por sus líderes partidistas. En tanto aparecen las 
primeras denuncias por guerra sucia para detener lo que llaman, ―meteórica carrera hacia el triunfo‖, del 

abanderado panista, quien habría sido ligado al crimen organizado mediante la suplantación de un despacho del 

portal de la revista Proceso, que de tan rudimentario despertó de manera inmediata sospechas sobre un posible 
―autogolpe‖. Los propios despachos contratados para estas tareas, tanto del PAN como PRI, PRD y los que tienen 

dinero para pagarlos, levantaron la voz para deslindarse de tan pobre acción que, dijeron, ―desprestigia nuestra 
labor despristigiadora‖, al tiempo que señalaron que ni un principiante en estos menesteres hubiera recurrido a 

tan primitiva forma de querer hacer pasar una nota de Proceso como propia de la revista‖. Da vergüenza‖ la 

presentación, redacción y difusión de la nota apócrifa, destacaron. No descarte tampoco la posibilidad de que en 
las siguientes horas se informe de un ―atentado‖ contra alguno de los dos que siguen en la tarea de pensar y 

repensar la declinación, aunque algunos se inclinan a descartar al profesor Guadarrama, que pese a todo 
conserva ciertos principios éticos en el ejercicio de la política. También, en este escenario de comediantes, 

resulta que Acción Nacional se dio cuenta hasta estos momentos, que Roxana Montealegre, a quien llevaron 
al cargo de regidora por Pachuca, solo responde a un interés que se llama Gerardo Sosa Castelán, quien le 

ordenó anunciar su apoyo a la candidatura para el gobierno municipal del candidato de Movimiento Ciudadano, 

Antonio Mota, y no solo darle la espalda a Yolanda Tellería, sino exigirle que decline a favor del abanderado 
universitario. Está claro que no descubrieron semejante traición hace apenas unas horas. De ninguna manera. 

Porque no ha sido solo Montealegre a la que le han prestado sus colores para un cargo de elección popular. Ha 
sido una constante, y para muestra está el hermano del líder máximo del Grupo Universidad. Amenazar ahora 

con expulsar a Roxana porque sirve a las órdenes de su jefe Sosa, es un acto de hipocresía y cinismo absoluto. 

Tanto el personaje citado los utilizó, como ellos se dejaron utilizar por alguna ganancia. Total, un mar de 
conveniencias, de acciones con muy poca vergüenza, y al final de cuentas la llegada a los comicios del mes de 

junio con una carga pesada en todos sentidos. En tanto la dichosa Alianza de Facto no había cuajado hasta las 
20 horas de ayer. Algunos dan por hecho que José Guadarrama será quien decline, pero eso sería tanto como 

aceptar que, efectivamente, fue una negociación más de tipo económico, que el convencimiento de que aportaba 

con su acción casi heroica, al desarrollo de la democracia hidalguense.  
 

(Javier E. Peralta, página 3A) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Con más de un asunto pendiente, los candidatos ―hacen gala‖ de nuevas estrategias para así aventajar al cierre 
de las campañas. Sin embargo, la señal más que evidente en la mayoría de los municipios hidalguenses es que el 

rival a vencer, como en la mayoría de las elecciones, es el abstencionismo pues el hartazgo encuentra su máxima 
expresión debido a las prácticas en que incurren los integrantes de la ―clase política‖.  

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Mario Souverville: Indica el coordinador general jurídico del estado que las labores para la 

implementación del Nuevo Sistema de Justicia marchan en tiempo y en forma e incluso, por la manera en que 
fueron ejecutadas, hubiera sido posible comenzar de lleno antes en los distintos distritos judiciales; sin embargo, 

la elección fue evitar cualquier error.  
 

Abajo-Einar Torres: Inconformó a los habitantes que el alcalde de Nicolás Flores, sin importarle ser titular del 

Ejecutivo en esta demarcación, pasara la mayor parte del tiempo en Pachuca, dedicando únicamente los fines de 
semana para brindar audiencias públicas. Aunque esta situación no es nueva, la queja fue porque los temas 

requieren atención permanente, no sólo de vez en cuando.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

CAME: Refieren los grillitos que desde la Comisión Ambiental de la Megalópolis deberían poner mayor atención y 
coordinación en la aplicación de la Fase I de Contingencia Ambiental. Esto luego de que por la mañana la activan 

y por la tarde la desactivan, lo que genera una gran confusión entre los conductores. Los grillitos dicen que esta 

situación ha sido aprovechada por los policías de tránsito de los municipios mexiquenses Tlalnepantla y Ecatepec, 
quienes ―hacen su agosto‖ con los automovilistas con placas foráneas al aprovechar su desconocimiento con las 

medidas.  
  

MUESTRAS: Dicen los grillitos que la campaña de Pepe Guadarrama no cumple con los estándares de un 
candidato de izquierda, ya que la austeridad no es una prioridad para él ni para su equipo. Confirman los grillitos 

que parte del equipo del exsenador perredista y hoy aspirante a la gubernatura estatal se traslada en lujosas 

camionetas de modelo reciente, como una Toyota Tundra yTacoma, así como Chevrolet Tahoe y Suburban. Sin 
duda, todo un candidato ligado a las necesidades del pueblo.  

  
¿AYUDA? Luego de que en el debate entre aspirantes a la presidencia de Pachuca, la candidata del Partido 

Acción Nacional dedicara su tiempo a leer sus tarjetas, los grillitos comentan que parece que contrataron a una 

empresa en Toluca, o al menos los mensajes de texto que envían para afirmar que Yolanda Tellería habría 
ganado el encuentro así lo indicarían pues son con clave lada 722 (Toluca de Lerdo, Estado de México). Esas 

medidas desesperadas por querer hacer crecer su imagen y eso que son los últimos días de campaña.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Acuerdan en Politécnico dar clases extramuros: El Consejo General Consultivo del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) acordó por mayoría Centros de Estudios Cientí cos y Tecnológicos (CECyT) 3, 11, 14 y 

15, así como del Centro de Estudios Tecnológicos (CET) número 1, que están en paro, para rescatar el ciclo 
escolar y que puedan participar en los procesos de exámenes de ingreso a instituciones de nivel superior. En 

sesión ―extraordinaria y urgente‖, el director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, subrayó que ante el 

hecho de que ―estamos en una situación crítica, ahora sí‖, expuso la necesidad de que se impartan clases en 
instalaciones del Politécnico a partir del próximo jueves en los cuatro CECyT y el CET 1, el cual tiene más días de 

paro, al haber iniciado el 15 de abril. Las sedes alternas se de nirán hoy para cada grupo de estudiantes de sexto 
semestre de vocacionales en paro. Serán en instalaciones del IPN y se trabajará para recuperar el semestre. 

(Julián Sánchez, primera plana)  

Para leer la nota completa consulta el siguiente enlace: 
 www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/05/25/acuerdan-en-politecnico-dar-clases-extramuros  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/05/25/acuerdan-en-politecnico-dar-clases-extramuros
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La Jornada-Alzas a gasolinas, en el plan contra la contaminación: El titular de la Secretaría del Medio 

Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Rafael Pacchiano, expuso en el Senado que además del 
endurecimiento del programa Hoy no circula, se analizan otras 168 medidas, entre ellas la posibilidad de 

incrementar la gasolina y dedicar esos recursos a mejorar el transporte público. Otras propuestas son permitir las 
marchas y manifestaciones sólo por la noche. Al comparecer ante senadores y diputados de la Comisión 

Permanente, Pacchiano sostuvo que uno de los principales factores que han provocado este año las 
concentraciones más altas de ozono de la década reciente en el valle de México es el incremento del parque 

vehicular, que sólo de julio a diciembre de 2015 creció en 1. 7 millones de unidades que circulan diariamente. 

(Andrea Becerril, primera plana)  
Para leer la nota completa consulta el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/05/25/capital/031n1cap  

Excélsior-CAMe: a marchar de noche; analizan “triple” verificación: El gobierno federal informó al 
Congreso de la Unión su propuesta para limitar a horarios nocturnos las marchas y mítines, entre otras protestas 

sociales, que afectan el tránsito vehicular. Ante legisladores de la Comisión Permanente, el coordinador ejecutivo 
de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAMe), Martín Gutiérrez Lacayo, explicó que con dicha medida se 

busca reducir los niveles de contaminación sin violar el derecho a la protesta. En su turno, el procurador Federal 
de Protección al Ambiente, Guillermo Haro Bélchez, expuso que el nuevo sistema de verificación vehicular 

implicará, además de acudir a los verificentros, dos etapas más de revisión. En la primera, el conductor deberá 

consultar en internet la información sobre los niveles de contaminación de su automóvil, para que lo pueda 
corregir antes de verificar. Tras verificar, la autoridad usará los aparatos conocidos como contaminó metros 

afuera de los verificentros, para detectar a los automóviles que, mediante actos de corrupción, hayan obtenido 
un holograma que no ameriten. (Leticia Robles de la Rosa, primera plana)  

Para leer la nota completa consulta el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/comunidad/2016/05/25/1094734  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
La importancia del contexto 

Inteligente y tolerante como es, con la Biblia de Jerusalén a mano, el sacerdote Hugo Valdemar, vocero de la 

Arquidiócesis Primada de México, dijo anoche (El asalto… en tv) que mis citas de Mateo y Marcos no prueban que 
las ideas católicas de matrimonio y familia sean contrarias a las de Jesucristo. Remite a una línea de Los 

Salmos que parece de Karl Marx o Diego Rivera: ―¡No existe Dios!‖… precedida de la frase: Dice el necio en su 
interior. A su vez, el lector Alberto Carrillo respalda la importancia del contexto con Mateo 19:3-6.-Entonces 

vinieron a él los fariseos, tentándole y diciéndole: ―¿Es lícito al hombre repudiar a su mujer por cualquier causa?‖ 

Él, respondiendo, les dijo: ―¿No habéis leído que el que los hizo al principio, varón y hembra los hizo y dijo: Por 
esto el hombre dejará padre y madre, y se unirá a su mujer, y los dos serán una sola carne?‖. Así que no son ya 

más dos, sino una sola carne; por tanto, lo que Dios juntó, no lo separe el hombre. ¡Chin! Y sin embargo (qué 
bueno), se mueve la igualdad de derechos matrimoniales cualquiera que sea la preferencia sexual de la pareja.  

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
Solo con alianzas y a los tercios 

De cara a las elecciones presidenciales de 2018, y vistas experiencias de otros países, véase España, las alianzas 

van a ser definitivas. Y cuando se habla en México de alianzas hay que ir más allá de lo que hemos visto, una vez 
rota la del PRD, de López Obrador, con el PT y Movimiento Ciudadano, la del PRI con el Verde, o la de éste con 

el PAN, como en 2000 con Vicente Fox. De acuerdo con la última encuesta de Mitofsky sobre preferencias de 
partidos sin candidato, el PRI tiene la más alta, 22 por ciento, que resulta insuficiente para ganar la Presidencia, 

de acuerdo con los antecedentes de todas las elecciones anteriores donde el porcentaje más bajo fue de 36, 

cuando Felipe Calderón ganó a Andrés Manuel López Obrador en 2006 por . 57 por ciento de los votos. En esta 

http://www.jornada.unam.mx/2016/05/25/capital/031n1cap
http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2016/05/25/1094734
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línea, de acuerdo con la misma encuesta, el PAN se mueve en un promedio de 15 puntos, el PRD de diez y 
Morena de ocho. Ya aliados, PRI, 22; Verde, dos y Panal, PES y PT, uno cada uno, suman 27. PAN, 15 y PRD, 10, 

llegarían a 25; la imposible hasta ahora: Morena, ocho, PRD, diez, MC, dos, alcanzarían 20 puntos. Una coalición, 

PAN-PRD, daría 25, que los haría más competitivos ante el PRI, a nivel de empate técnico. Pero si nos vamos a lo 
que han sido elecciones para gobernadores, y la tendencia PAN-PRD, sería, aún antinatura, más viable esta 

alianza que la del PRD-Morena. Primero, porque Andrés Manuel López Obrador ha dicho que con el PRD ni a la 
esquina, y los perredistas le han respondido lo mismo. Pero una cosa es lo que se dicen ahora, y otra las 

necesidades en 2018. Otro factor que haría más viable la alianza PAN-PRD, es que éste obtendría más prebendas 

con el panismo que con el lopezobradorismo. Dicho lo anterior, lo que movería las proyecciones actuales serán 
los candidatos en el PRI y en el PAN; en Morena no sería tanta la modificación a pesar de tener al más tenaz de 

ellos porque ya se da por descontado, como ha dicho, que irá. Veremos los resultados del próximo día 5 y, sobre 
todo, el Estado de México el año que viene, para ver cómo se conforman las alianzas que son la madre de todas 

las necesidades.  
RETALES 

1. DESFONDE. Es una tristeza las horas negras del barco insignia de la industria de la construcción de México. 

Ya no sirve mirar la cotización en bolsa, no importa si está a 2 o a 3 pesos. Lo esencial es ver lo que vale y cómo 
rescatarla, lo que el gobierno no hará y solo ellos pueden hacer; 

2. DESAFUERO. El 14 de junio será la sesión extraordinaria de la Cámara de Diputados para consumar el 
desafuero de la diputada panista de Sinaloa, Lucero Sánchez, por sus nexos con Joaquín Guzmán Loera; y 

3. AUSENCIA. Le va a hacer falta al PAN y a Margarita Zavala la presencia y respaldo de don Luis H. Álvarez. Su 

última figura histórica, referente del panismo y el mayor apoyador del proyecto Zavala.  
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que después de más de cinco años de ausencia se apareció en la sede del PAN el ex líder de ese partido César 
Nava, en la ceremonia de homenaje a Luis H. Álvarez; sin embargo, ni fue saludado por muchos panistas ni 

llamó mucho la atención. Entre los ausentes contaron al ex presidente del PAN Germán Martínez y la ex 
candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, pero en cambio sí llegó Felipe Calderón.  

  

:Que en un búnker del candidato al gobierno de Oaxaca por la coalición electoral PAN-PRD, José Antonio 
Estefan Garfias, se reunieron en privado los ex gobernadores Diódoro Carrasco y Ulises Ruiz. Un encuentro 

resguardado por los cuerpos de seguridad interna de ambos políticos y del que poco se sabe, pero donde el 
apellido Murat seguro estuvo más que presente.  

  

:Que durante el segundo y último debate de aspirantes a la gubernatura de Aguascalientes, la discusión se 
centró entre los punteros Martín Orozco, del PAN, y Lorena Martínez, del PRI, quien se llevó la mejor parte 

de acuerdo con una encuesta telefónica que realizó Simetría Electoral. Todo cuenta en una de las elecciones más 
cerradas rumbo al 5 de junio.  

  
:Que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, está invitado a participar en la 

reunión que tendrá la OCDE en París los próximos lunes y martes donde, entre otras cosas, presentaría el 

programa El Médico en tu Casa. Pero el viaje está aún en veremos, pues las contingencias ambientales no dan 
tregua al mandatario y tiene que estar en las reuniones de la Comisión de la Megalópolis.  

  
:Que en los pasillos de juzgados y tribunales se comenta que el personal judicial está convencido de que los 

policías del país, particularmente estatales, no están del todo bien capacitados para hacer frente al Nuevo 

Sistema de Justicia Penal. Por lo que han visto, aún hace falta que reciban una mayor instrucción sobre la 
manera en que deben actuar para evitar el descontento entre la sociedad que se manifiesta, sobre todo cuando 

los jueces dejan libres a delincuentes por los errores que cometen otras autoridades.  
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:Que uno de cada 30 pesos del Programa Nacional de Prevención del Delito en este año lo absorberá el 
municipio de Acapulco, con proyectos para disminuir y evitar la delincuencia. En los planes trabajan ya el 

gobernador Héctor Astudillo y la Secretaría de Gobernación, a través de la subsecretaría de Prevención y 

Participación Ciudadana, que encabeza Alberto Begné.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Salida del Teacher 
 

Cuando Joaquín López Dóriga asumió la conducción de El Noticiero el 3 de abril del 2000 Televisa navegaba en 
una tormentosa transformación. Emilio Azcárraga Milmo, quien había manejado la empresa desde 1972, falleció 

el 16 de abril de 1997 y dejó la presidencia en manos de su hijo Emilio Azcárraga Jean, de 29 años, quien tenía, 

sin embargo, las manos atadas. Azcárraga Milmo colocó a Guillermo Cañedo White en la presidencia del consejo, 
mientras que las acciones de la firma estaban muy fragmentadas. Azcárraga Jean no tenía control y se dedicó a 

construirlo con ayuda de unos jóvenes colaboradores que hasta hoy lo acompañan: Bernardo Gómez, Alonso de 
Angoitia y José Bastón. Jacobo Zabludovsky, titular del noticiario estelar de Televisa desde el 7 de septiembre de 

1970, fue reemplazado el 20 de enero de 1998 por Guillermo Ortega Ruiz, quien duró poco, ya que el 3 de abril 

de 2000, en plena campaña presidencial, Joaquín López Dóriga asumió la conducción. La salida de Zabludovsky, 
de 71 años en enero del 2000, se atribuyó a problemas de salud. No hubo en cambio explicación del remplazo de 

Ortega, como tampoco hoy de la salida de López Dóriga, de 69 años. El remplazo se está llevando a cabo, sin 
embargo, con bastante tiempo: concluirá el 19 de agosto, en casi tres meses. Algunos argumentan que la salida 

es un castigo, quizá por el aparente chantaje de su esposa a María Asunción Aramburuzavala, pero no parece 
haber distanciamiento entre Televisa y López Dóriga. Este lunes 23 de mayo Azcárraga mandó un mensaje en 

Twitter: "Querido @lopezdoriga, gracias por 16 años de profesionalismo y entrega. Estás en casa. Vamos por 

más. #GraciasTeacher‖. Como Zabludovsky en sus últimos años en Televisa, López Dóriga se ha convertido para 
muchos en un símbolo odiado del sistema político mexicano. Quizá por eso se escuchan tantos gritos de 

linchamiento. López Dóriga, sin embargo, tiene una trayectoria periodística importante que se remonta a sus 
tiempos en El Heraldo de México, donde empezó como reportero en 1968 con su bautizo de fuego en la matanza 

de Tlatelolco. En su columna del 3 de octubre de 2013 recordaba: "No cabían los cuerpos. Unos apilados en las 

planchas, otros en el suelo. Y conté uno, dos, tres, hasta 36. Me topé con la mirada, muerta, de Ana Cecilia 
Teuscher, hermana de un compañero del Cumbres, todavía con su uniforme de edecán olímpica, los juegos se 

iniciaban el día 12, tendida en una plancha. La habían matado de un tiro al salir del cine Tlatelolco‖. López Dóriga 
ha mantenido, junto a la televisión, su columna impresa y un exitoso programa de radio. Cuenta con 6. 4 

millones de seguidores en Twitter y una página de internet. Con frecuencia tiene exclusivas y primicias 

importantes. Pocos políticos se atreven a no tomarle la llamada. Es un entrevistador agresivo e incisivo. Pero su 
papel como conductor del noticiario estelar de Televisa polariza opiniones. Es inevitable. La falta de explicación 

de su salida promueve ahora especulaciones. La atención se concentra cada vez más en la sucesión. La 
conducción del noticiario con mayor público de la televisión mexicana es un premio ambicionado por muchos. Los 

nombres de los favoritos se barajan desde hace tiempo. La decisión le toca a un Azcárraga Jean en pleno control 
de su televisora, que entiende que el público de televisión abierta baja y las opciones de información se 

multiplican. Granito de sal: En su creciente ánimo prohibicionista, el gobierno de la Ciudad de México ordenó en 

2013 a los restaurantes retirar los saleros de las mesas. Hoy, un estudio del doctor Andrew Mente, de Canadá, y 
colegas publicado en The Lancet, señala que una baja ingesta de sodio aumenta el riesgo de enfermedades 

cardiovasculares y de muerte.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

 
El gobierno está cerca de la victoria 

 
Aquí lo hemos dicho muchas veces y hoy lo repetimos: existe un antes y un después en la implementación de la 

Reforma Educativa con la llegada de Aurelio Nuño a la Secretaría de Educación Pública (SEP). En cuanto tomó 
posesión, el nuevo secretario entendió que no podía andarse con florituras: tenía que enfrentarse a los enemigos 

de la reforma con todo el poder del Estado, a todos los vividores que habían convertido a la educación en un 

sistema clientelar donde, a cambio de apoyo político en las urnas, los maestros recibían enormes prebendas 
incluyendo la venta y herencia de sus plazas. Primero en la lista de los adversarios al cambio educativo: los 

profesores más radicales agrupados en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) con 
fuerte presencia en los estados más pobres del país (Oaxaca, Guerrero, Chiapas y Michoacán). Desde el día uno, 

el secretario se fajó los pantalones y, con un claro e indispensable apoyo de Los Pinos, resistió los primeros 

embates de la CNTE. Lo estaban calando para ver de qué estaba hecho. Nuño pasó, entonces, a la ofensiva 
propinándole un golpe durísimo —quizá mortal— a la CNTE quitándoles el control del IEEPO en Oaxaca, la 

secretaría educativa de ese estado. Dicha institución era una de sus principales fuentes de poder: de ahí obtenían 
cientos de millones de pesos para sus movilizaciones y la capacidad de control de todos los maestros 

oaxaqueños. Desde que le arrebataron al IEEPO, la CNTE quedó muy disminuida. En días pasados ha 
protagonizado un nuevo enfrentamiento en contra de la SEP convocando a una huelga nacional. No obstante, el 

secretario les recordó a los maestros que, con la nueva ley, puede ser cesado y sustituido todo aquel que se 

ausente de las aulas de manera injustificada por más de tres días. El recordatorio, al parecer, funcionó: sólo una 
pequeña minoría participó en un paro que duró cuatro días. Acto seguido, Nuño anunció algo que hay que 

aplaudirle: el despido de tres mil 119 profesores que dejaron a los niños sin clases. ¿Por qué aplaudirle? En 
primer lugar porque está aplicando la ley y eso, en México, suele ser una cosa extraña sobre todo en el sector 

educativo donde estamos acostumbrados a que la ley se negocia por motivos políticos. No en esta ocasión. Guste 

o no la regla, el hecho es que jurídicamente procede el despido de los maestros que serán sustituidos con 
docentes que no tenían plaza, pero habían aprobado su examen de evaluación. Aunque los maestros despedidos 

se amparen, tienen perdida la batalla jurídica. El secretario ya se los había advertido, pero no le hicieron caso. Y 
eso también es motivo de aplauso porque Nuño no se arrugó a la hora de la verdad en un país donde también 

nos hemos acostumbrado a ver a muchos funcionarios pusilánimes. En cuanto a la batalla política, el gobierno la 
va ganando si vemos el número de profesores que todavía se oponen a la Reforma Educativa. Cada vez son 

menos. El problema, como sabemos en los temas políticos, es de intensidad: una minoría puede causar muchos 

dolores de cabeza porque tiene intereses o convicciones muy fuertes. Tres mil maestros en las calles de Oaxaca, 
Morelia, Tuxtla o México pueden armar un borlote mayor que ponga nervioso al gobierno. O a la parte del 

gobierno que, en la mejor tradición priista, está habituada a ―resolver‖ los problemas a billetazos. Ahí está, por 
ejemplo, cómo este mismo gobierno ―solucionó‖ las movilizaciones de unos cuantos cientos de electricistas del 

SME que se rehusaban a su liquidación: les regalaron unas plantas para que, junto con un socio portugués, 

produzcan electricidad. Más aún, esa pequeña minoría que todavía está en pie de lucha contra la Reforma 
Educativa puede encontrar importantes apoyos políticos rumbo a la elección de 2018. Es evidente, por ejemplo, 

que López Obrador quiere una alianza con la CNTE para golpear al gobierno de Peña y al eventual candidato 
del PRI a la Presidencia (uno de ellos, por cierto, puede ser el propio Nuño). En conclusión, tengo la impresión 

de que el gobierno está muy cerca de la victoria final sobre los enemigos de la Reforma Educativa. Ya están muy 

debilitados. Sería una desgracia, en este sentido, que la SEP de pronto cambiara su estrategia o claudicara por 
razones políticas fortaleciendo de nuevo a la CNTE y poniendo en peligro la que quizá es la reforma estructural 

más importante de este sexenio.  
 

(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 
Van por el pupilo de AMLO 

 
Muy orgullosos andan los operadores políticos del gobernador de Veracruz con el desarrollo de la campaña 

electoral en aquellas tierras, al grado que consideran que Javier Duarte es un buen estratega. Afirman que él 
logró convertir una elección compleja en una competencia de tercios, para subir en las preferencias al candidato 

del PRI, Héctor Yunes Landa. El secreto fue dejar que creciera el aspirante de Morena, Cuitláhuac García, para 

restarle puntos al representante de la alianza PAN-PRD, Miguel Ángel Yunes. ¿Qué sigue en la última semana de 
campaña electoral? Toda la batería de los estrategas del PRI estará enfocada en minar a don Cuitláhuac, el 

pupilo de Andrés Manuel López Obrador: no lo dejarán respirar un instante en lo que resta de la contienda, nos 
adelantan.  

 

 
La doble estrellita de Josefina 

 
Una jornada de reconocimientos tiene en agenda la ex candidata presidencial panista Josefina Vázquez Mota. 

Primero, viajó ayer a Nueva York, Estados Unidos, para recibir uno de los tres reconocimientos que anualmente 
otorga la New York Inmigration Coalition a personalidades destacadas por la defensa de los migrantes, 

particularmente latinos. Posteriormente, doña Josefina partirá el viernes a Granada, España, para participar en la 

III Cumbre Educativa. El encuentro es organizado por el Instituto de Evaluación y Desarrollo Educativo y la 
Cumbre Internacional Educativa Exibed, donde se le concederá el reconocimiento doctor Honoris Causa por sus 

trabajos en educación de calidad, equidad de género y la defensa de los derechos humanos. Nos hacen ver que 
muy a la callada, la ex secretaria de Desarrollo Social y ex titular de la SEP tendrá estrellita doble. ¿Ocurrirá lo 

mismo con los dirigentes de su partido con los resultados electorales del 5 de junio? 

 
Castigos en el PRD, el doble rasero 

 
Nos dicen que en el PRD han comenzado los castigos contra los miembros de ese partido que han apoyado a 

candidatos de otros colores. La Comisión Nacional Jurisdiccional del sol azteca le quitó todos los derechos 
políticos al diputado oaxaqueño Jesús López Rodríguez, quien confrontó al partido por apoyar a Benjamín Robles 

Montoya, candidato del PT. El legislador fue retirado también de la coordinación del grupo parlamentario del PRD 

en el Congreso de Oaxaca. Nos comentan que algunos miembros de la tribu de los Galileos, como Guadalupe 
Acosta Naranjo y Fernando Belaunzarán, siguen en la lista de posibles sanciones por apoyar al PAN en 

Chihuahua. Sin embargo, dado el peso de Acosta, el partido parece tener dos raseros, uno para los menos 
ruidosos y otro para los que pueden generar un escándalo que acabe por contaminar el proceso electoral. Así 

que el 6 de junio, el día después de la elección, el panorama podría cambiar.  

 
Panistas desesperan a ¡Gil Zuarth! 

 
El presidente de la Mesa Directiva del Senado, el panista Roberto Gil Zuarth, ahora sí se fue en contra de su 

partido. Reconoció que la posición más radical del único punto que se discute del Sistema Nacional 

Anticorrupción, que tiene que ver con la publicidad de datos, es del PAN y no sabe ni a quién se le ocurrió. 
Algunos senadores azules quieren que los funcionarios públicos en general hagan su declaración 3de3 pero ésta 

deberá abarcar a los familiares hasta en cuarto grado. ¿Para qué va a servir eso?, cuestiona don Roberto.  
 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-La Historia en Breve… 

 
Yo sí lo voy a poder meter a la cárcel 

 
Si la alta votación de Morena en Veracruz apunta a ser la gran nota nacional del 5 de junio, el triunfo de Javier 

Corral en Chihuahua no quedaría lejos de esa escala. ¿Puede ganar la gubernatura el senador Corral, candidato 
del PAN? Aunque las encuestas disponibles marcan una ventaja para el priísta Enrique Serrano, en el PAN 

nacional y el de Chihuahua calculan que hay un voto escondido que les dará la victoria con una diferencia de 

entre 5 y 10%. De ese tamaño es la con anza. Los panistas sabían que una de las claves para ser competitivos 
estribaría en el desempeño del candidato independiente José Luis Barraza. Si se adueñaba del voto antisistema, 

Corral se iría a la lona. Pero Barraza no prendió. Las encuestas lo ubican en un lejano tercer lugar. Corral, en 
cambio, supo estampar el sello de auténtico opositor al PRI (que ha gobernado Chihuahua todo el siglo XXI), sin 

presentarse como un justiciero que traería ahogo y zozobra a la de por sí a¡igida sociedad de esa entidad. Habló 

mucho de castigo a la corrupción, también de desarrollo económico, infraestructura, ingeniería nanciera, 
empresas locales competitivas‖. Generamos en la campaña un movimiento social y político plural‖, me dijo ayer 

Corral‖. Construimos una de las agendas sociales más amplias que un candidato haya suscrito en los últimos 30 
años en Chihuahua. Nos unimos los demócratas para poner n a 18 años de una evolución hacia lo peor, de una 

enorme corrupción política, saqueo, abandono de los municipios y niveles de incompetencia brutales. Todo eso, 
sumado a un endeudamiento irresponsable, hicieron de nuestro estado en estos años una verdadera tragedia‖. 

Pese a la sistemática negativa de Barraza para declinar a favor de Corral, el senador panista confía que esos 

electores potenciales no dividirán el voto opositor y terminarán apoyándolo, ―porque lo que Chihuahua quiere es 
que se vaya el PRI‖. —¿Y por qué dices que vas a meter a la cárcel al gobernador César Duarte? —Porque se ha 

enriquecido a partir del ejercicio del poder. Ha hecho con los recursos de Chihuahua una fortuna de alrededor de 
los mil millones de pesos. El Banco Progreso, los ranchos, la ganadería, las farmacias, los hoteles. —Mira al 

Bronco en Nuevo León. Prometió meter a la cárcel a Rodrigo Medina. —La diferencia aquí es que con Duarte hay 

una denuncia muy engrosada, muy robusta, que es el principal activo del nuevo gobierno. Te puedo asegurar, 
conociendo el expediente, que hoy existen los elementos para poder ejercer acción penal en contra del 

gobernador de Chihuahua. Es decir, para meterlo a la cárcel. Javier Corral, a diez días de las elecciones. Puede 
ser la segunda gran nota nacional del 5 de junio.  

 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
MÁS DE UNO en el PAN está pidiendo revisar el padrón de militantes para saber si sigue en sus filas el senador 

Roberto Gil, pues ya no saben si está con ellos, contra ellos… ¡o todo lo contrario! Y NO SÓLO por su graaan 

cercanía con Los Pinos, ni por su muy particular agenda en el Senado, sino también porque pareciera empeñado 
en tirarle a los suyos de rebote al criticar a Andrés Manuel López Obrador. EL SENADOR dijo que si no frenan la 

promoción del líder de Morena, entonces debería darse el banderazo de salida en la carrera presidencial, pero… 
resulta que hay otro dirigente que se promueve en spots: Ricardo Anaya. Y ES AHÍ donde los panistas se 

preguntan si Gil aplicó la de ―te lo digo AMLO, para que lo entiendas Ricky‖.  

 
DA LA IMPRESIÓN de que la delincuencia organizada también quiere votar en las elecciones para gobernador 

de Veracruz. TRISTEMENTE, las noticias sangrientas no son novedad en el estado que gobierna (es un decir) el 
priista Javier Duarte. Sin embargo, llama la atención el repentino incremento de hechos violentos en la entidad. 

UN LEVANTÓN en plena misa en el puerto jarocho, dos matanzas en bares de Xalapa y Orizaba; y ayer el 
descubrimiento de cinco cadáveres descuartizados, pintan de rojo el panorama hacia las elecciones del 5 de 

junio. A DECIR de expertos, la reciente ola criminal, necesariamente, terminará por inhibir la participación de los 

electores. Y aquí la pregunta obligada es: ¿a quién le conviene que el índice de participación ciudadana en 
Veracruz sea tan bajo como la popularidad del gobernador? Es pregunta con chaleco antibalas.  

  
A DIFERENCIA de 2013, cuando compitió por la alcaldía, esta vez Margarita Zavala no ha acudido a apoyar a 
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Tony Gali como candidato a la gubernatura de Puebla. Pero no es porque no haya querido, sino porque no la han 
invitado. CUENTAN que Rafael Moreno Valle, jefe de la campaña-y del propio candidato-, es quien no ha 

querido recibir ese apoyo para su delfín. Y no porque Gali no lo necesite, sino porque el gobernador no quiere 

que nadie le haga sombra. SOBRE TODO si ese ―alguien‖ le compite la posibilidad de postularse por la 
Presidencia en 2018. ESO EXPLICA, dicen, que el propio Ricardo Anaya, pese a ser una de sus prioridades 

electorales, se ha dejado ver poco por Puebla. DICEN QUE si el titular de la Fepade, Santiago Nieto, quiere 
atrapar peces gordos de los delitos electorales, debe empezar por Tinacoyoacán. Dicen… 

 

(Redacción, página 10) 
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